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La Diputación ofrece a las empresas un nuevo ciclo de 'Diez
aspectos claves para la competitividad'
original

La Diputación ofrece a las empresas un nuevo ciclo de 'Diez aspectos claves para la competitividad'
20M EP

Estas jornadas, que cuentan con la colaboración de la Confederación de Empresarios de
Sevilla (CES), pretenden servir de "complemento" a los programas de la institución provincial
de apoyo al tejido empresarial sevillano, ofreciendo, en diez sesiones y en forma de decálogo,
los "aspectos claves de la gestión empresarial".
Las sesiones, de cuatro horas de duración cada una, se celebran en formato webinar,
siguiendo la "nueva modalidad formativa" implantada por Prodetur y que está teniendo una
"gran acogida" por parte de los participantes. Además, y en consonancia con las anualidades
anteriores, sigue manteniendo su estructura habitual de bloques, en concreto tres: 'Habilidades
de gestión', 'Habilidades personales' y 'Sociedad 2.0'.
Así, en el catálogo de las jornadas, figuran temáticas como el poder de la marca personal, el
liderazgo efectivo, la oratoria, las herramientas para emprender e innovar o la digitalización
empresarial, entre otras, ha detallado la Diputación en una nota de prensa.
Al hilo de la próxima puesta en marcha del nuevo ciclo de estas jornadas, el presidente de la
Diputación, Fernando Rodríguez Villalobos, ha subrayado la relevancia que "este valor
añadido" a la habitual oferta formativa anual "va a suponer para el empleo y el desarrollo
empresarial en la provincia, y, por tanto, en su reactivación económica". Villalobos ha animado
a los empresarios y emprendedores sevillanos a participar en estas sesiones, "en las que
transitaremos por el vademécum de lo que hoy necesita cualquier empresario para desplegar
su potencial".
Estas jornadas serán gratuitas y están dirigidas a la totalidad del territorio sevillano, con
especial atención al sector empresarial que necesite "incrementar su cualificación o
recualificación profesional en lo que se refiere a actualización de conocimientos,
modernización de sistemas o apertura de nuevas líneas de negocios", ha abundado la
institución provincial.
Por su parte, el presidente de la Confederación de Empresarios de Sevilla, CES, Miguel Rus,
ha resaltado estas jornadas formativas por ser un "impulso determinante" para el tejido
productivo de la provincia. "Sin duda, la formación es un factor clave para el desarrollo
económico y la competitividad", ha dicho.

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 20 Minutos

 Prensa Digital

 1 029 364

 3 473 953

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 25/10/2021

 España

 18 295 EUR (21,307 USD)

 6073 EUR (7072 USD) 

https://epservices.eprensa.com/cgi-bin/view_digital_media.cgi?subclient_id=13447&comps_id=539859532

«-- Volver al índice

https://www.20minutos.es/noticia/4867406/0/la-diputacion-ofrece-a-las-empresas-un-nuevo-ciclo-de-diez-aspectos-claves-para-la-competitividad


En este sentido, ha destacado la importancia de que estos planes se adapten a los nuevos
modelos productivos y a las necesidades reales de los empresarios, ya que así "lograremos
empresas mejores y más competitivas, dar empleo a muchas más personas y caminar por la
senda de la recuperación sin dejar que nadie se quede atrás".
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Sindicatos firman un preacuerdo con los pactos para el próximo
convenio siderometalúrgico
FEDEME  •  original

Firma del preacuerdo para el convenio colectivo siderometalúrgico.

El nuevo convenio recoge actualizaciones normativas, modificaciones exigidas por la jurisprudencia y aclaraciones de
redacción

La Federación de Empresarios del Metal, FEDEME, y las centrales sindicales CCOO y UGT,
han suscrito esta mañana un preacuerdo con los pactos que integrarán el próximo Convenio
Colectivo Siderometalúrgico de Sevilla (2021-2023), el cual afecta a 7.288 empresas y 72.547
trabajadores en la provincia.
Con la firma de este preacuerdo finaliza un intenso periodo negociador que arrancaba en el
mes de junio y en el que FEDEME ha atendido formalmente y de manera responsable su
deber negociador frente a los sindicatos, dando respuesta razonada a todas las peticiones
planteadas, que han sido discutidas en numerosas reuniones.
De esta forma y considerando el escenario extraordinario de pandemia y de crisis económica y
sanitaria generada por la COVID-19, los ofrecimientos realizados por FEDEME se han dirigido
a salvar un proceso negociador sin conflictividad ni perjuicios adicionales para las empresas,
orientado a poder alcanzar un preacuerdo razonable y asumible por las partes, pero coherente
con la situación y el futuro que a medio plazo tiene ante sí el sector.
Así, se ha conseguido un convenio a tres años que garantiza paz social para el sector durante
este periodo, sin grandes cesiones para las empresas, de forma que los contenidos del
preacuerdo suscrito, en su mayoría, representan actualizaciones normativas, modificaciones
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exigidas ya por la jurisprudencia, así como aclaraciones de redacción que facilitarán la
aplicación de su texto articulado.
Además, se ha conseguido para el sector el mantenimiento de la jornada laboral actual
durante tres años y la congelación de la antigüedad (quinquenios) durante dos años,
vinculando su aumento a partir de 2023 al incremento salarial anual y desvinculando este
concepto definitivamente del SMI.
Asimismo, el Convenio Colectivo 2021 no crea conceptos económicos nuevos, ni introduce
permisos no existentes hasta la fecha, mantiene el valor de la hora extra, no modifica la actual
póliza de convenio y amplía el salario nuevo ingreso permitiendo su uso a las ETT, entre otras
cuestiones.
En materia de incrementos salariales, la Federación estima que se han alcanzado incrementos
acordes con la negociación colectiva actual del metal (1,5% efectivo desde el mes de julio
2021, 1,6% en 2022 y 1,8% en 2023), con mecanismos de revisión salarial al IPC real, que
para el primer año han sido amortiguados también en parte. Respecto de la obligatoriedad de
la aplicación de los incrementos pactados, se ha mantenido la cláusula de
compensación/absorción vigente en toda su extensión.
Firmado este preacuerdo, el nuevo texto y anexos del CC Siderometalúrgico de Sevilla
2021/2023 será aprobado en las próximas semanas.
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MARÍA CUESTA / SUSANA ALCELAY 
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B
ruselas aprieta a España y los 
mensajes contradictorios so-
bre la reforma laboral no ayu-
dan para que el Gobierno siga 

recibiendo el ‘maná europeo’.  La ofen-
siva de Yolanda Díaz para derogar los 
cambios introducidos en 2012 intran-
quilizan a las autoridades comunita-
rias, defensoras de una norma que con-
sideran clave y cuya modificación solo 
aceptarían si se realizara con diálogo y 
consenso entre empresarios y sindica-
tos. Y este es el mensaje que ayer se vio 
obligado a lanzar el presidente del Go-
bierno, en un acto organizado por el Mi-
nisterio de Economía al que fueron con-
vocados altos cargos y expertos econó-
micos del panorama internacional, así 
como representantes de la Comisión 
Europea. La reforma laboral se hará 
«como se hace en Europa, con diálogo 
social y vocación de consenso», dijo el 
jefe del Ejecutivo, alineado de forma cla-
ra con su vicepresidenta económica. 

Frente al premio Nobel de Economía 
Joseph E. Stiglitz, el secretario general 
de la OCDE, Mathias Cormann, o la eco-
nomista jefe del Banco Mundial, Car-
men Reinhar, así como el comisario de 
Economía de la CE, Paolo Gentiloni, y 
la propia vicepresidenta primera, Sán-
chez calificó de «contrarreformas» a las 
normas laborales y de pensiones pues-
tas en marcha por el PP en 2012 y 2013. 
Y aseguró que «todo el Gobierno está 
comprometido en abordar la moderni-
zación del mercado laboral». Detalló 
tres objetivos: «extirpar la precariedad, 
impulsar la competitividad y restable-
cer el equilibrio en la negociación entre 
empresa y trabajadores». 

Las palabras del presidente llegan en 
un momento no solo de alta tensión en 
el seno de la coalición, sino también con 
la vigilancia de Bruselas en máximos 
desde que se desbloquearan los fondos 
europeos. La cercanía del fin del plazo 

para negociar el alcance de la reforma 
laboral ha aireado las vergüenzas de 
una guerra fría interna, que lleva ges-
tándose de manera más intensa desde 
que el Ejecutivo enviara el plan de re-
formas a Bruselas, y que ahora ha subi-
do de rango: el enfrentamiento tradi-
cional entre Calviño y Díaz implica ya 
al presidente y a altos miembros de la 
Comisión Europea. Bruselas asiste con 
sorpresa al doble discurso dentro del 
Gobierno dividido y es por ello que ayer 
quiso oír todas las versiones con reu-
niones por separado. El comisario eu-
ropeo de Economía mantuvo encuen-
tros con Sánchez, con Nadia Calviño, 
con Yolanda Díaz y con José Luis Escri-
vá, al que pidió cuentas sobre el estado 
de la reforma de pensiones.  

Sánchez debe cumplir con Bruse-
las a la vez que sofocar el fuego en el 
seno de la coalición. Esta lucha tiene 
dos vertientes: la política y la econó-
mica, y ambas están unidas entre sí 
por una amplia red de vasos comuni-
cantes. En la primera, el objetivo es li-
derar el discurso de la derogación de 
la reforma laboral, cuestión clave para 
Unidas Podemos y Yolanda Díaz, que 
ha exprimido al máximo este mensa-
je, provocando incluso comentados 
gestos de desaprobación de Calviño 
en el Congreso. Ayer, Díaz elevaba el 
tono de su discurso y pedía al PSOE 
que «se aclare» sobre lo que quiere ha-
cer con la reforma laboral del PP. «Se 

están dando declaraciones diferen-
tes», apuntó. 

El relato sobre la normativa laboral 
es también capital para el PSOE y de he-
cho el partido ha luchado estos días por 
no perder terreno con declaraciones 
como las de su vicesecretaria general, 
Adriana Lastra, afirmando que el Go-
bierno va a derogar la reforma laboral 
«y lo va a hacer el PSOE». Posición que 
también había asumido Sánchez, pero 
que rápidamente tuvo que matizar por 
el revuelo generado en Bruselas. 

De ahí su alineación ayer con Calvi-

ño, que mantiene una posición mucho 
más comedida, y al gusto de Europa, 
con respecto a la norma laboral del PP: 
ella nunca habla de derogar sino de lo-
grar «un paquete equilibrado» de me-
didas. Y de ahí también el intento de 
Sánchez de que la reforma laboral pase 
por Economía, algo que rechaza en ro-
tundo Díaz. La gallega quiere llevar las 
riendas de los cambios y ya ha dicho 
que lo hará con el acuerdo de la CEOE 
o sin él.  Sánchez, por el contrario, ase-
guraba ayer a los empresarios un pues-
to clave en la negociación. La preocu-

Sánchez promete a Bruselas que la 
reforma laboral se hará con la CEOE 
∑ El presidente se ve 

obligado a respaldar  
a Calviño y 
comprometerse a 
realizar cambios con 
«diálogo y consenso» 

∑ Europa recuerda a un 
Gobierno dividido su 
negativa a una marcha 
atrás en la esencia  
de las medidas de 2012  

Sánchez, durante su intervención en el seminario sobre la recuperación  // JOSÉ RAMÓN LADRA

EN PLENO ENVITE DE YOLANDA DÍAZ PARA DEROGAR LA NORMA
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pación en Bruselas por esta reforma ha 
sido trasladada directamente al mun-
do empresarial en varias ocasiones. Esta 
es precisamente la baza que está jugan-
do ahora Calviño, que ha intensificado 
sus contactos con los dirigentes empre-
sariales en los últimos días. En parale-
lo, Yolanda Díaz era aplaudida entre gri-
tos de «¡presidenta, presidenta!» en el 
congreso de CC.OO. celebrado este fin 
de semana, momento que los sindica-
tos aprovecharon para recordar que si 
no se derogaba la reforma laboral ha-
bría movilizaciones. 

No habrá marcha atrás 

Cabe recordar que nada más desblo-
quear el acceso a los fondos de recupe-
ración a nuestro país, la Comisión dejó 
por escrito y sin lugar a dudas su nega-
tiva a que se dé marcha atrás a la refor-
ma laboral de los años 2012 y 2013, esto 
es, la «reforma laboral del PP». «El in-
forme más reciente sobre España re-
cordaba la necesidad de preservar los 
elementos de las reformas del merca-
do de trabajo introducidas en 2012-2013 
que han desempeñado un importante 
y reconocido papel en el impulso de la 
recuperación generadora de empleo ini-
ciada en 2014», apostillaba la Comisión 
en un pie de página del documento que 
elaboraron los servicios de la Comisión. 

Y es que la relación de esta con el Go-
bierno no es tan idílica como se preten-
de aparentar, teniendo en cuenta que la 
Comisión no ha logrado aún definir y 
cerrar el calendario de la puesta en mar-
cha de las reformas que se ha compro-
metido a hacer Sánchez antes de reci-
bir los fondos de recuperación. Tal y 
como avanzó ABC, a estas alturas Eu-
ropa no sabe qué piensa hacer el Ejecu-
tivo en los asuntos como la reforma la-
boral, ni en qué fechas, ni de qué mane-
ra e insiste en que este documento con 
el calendario y los hitos concretos debe 
hacerse público. Y hasta que la hoja de 
ruta no se aclare por parte del Gobier-
no retendrá los 10.000 millones que de-
bería liberar en diciembre.

La Comisión retendrá los 
próximos 10.000 millones 
del ‘maná europeo’ hasta 
que el Gobierno se aclare 
con las reformas 
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GREGORIA CARO 

MADRID 

El gabinete de crisis que PSOE y Uni-
das Podemos crearon para superar bre-
tes internos se reunió ayer por prime-
ra vez desde julio de 2020 a exigencia 
del socio minoritario. El resultado de 
dos horas de encuentro solo sirvió para 
tener que seguir negociando. Se man-
tiene el enfrentamiento entre el presi-
dente del Gobierno, Pedro Sánchez, y la 
vicepresidenta segunda, Yolanda Díaz, 
para ver quién lidera la negociación de 
la reforma laboral. De fondo se escon-
de otro conflicto; el de capitalizar la re-
forma y liderar la acción política. Las 
valoraciones fueron breves. 

«Reunión constructiva, con buen 
tono», apuntaron fuentes del PSOE. El 
único matiz que añadían: «Nos hemos 
emplazado a seguir hablando». Sin más. 
Minutos después, fuentes de Unidas Po-
demos explicaban que «será necesario 
seguir negociando» porque por el mo-
mento no hay un consenso sobre la re-
forma laboral. La mesa de vigilancia del 
pacto no se convocaba desde hace más 
de un año porque Sánchez y Pablo Igle-

sias habían entrado en una dinámica 
de arreglar los problemas en sus despa-
chos. Sin embargo, la interlocución del 
presidente con Díaz no es tan fluida 
como la que tenía con el exvicepresi-
dente. Por ejemplo, cuando la vicepre-
sidenta primera y ministra de Econo-
mía comunica al departamento de Díaz 
que ella coordinará la negociación con 
patronal y sindicatos (después de que 
Sánchez se lo pidiera previamente), Díaz 
reclama explicaciones que nunca lle-
gan: ni desde Economía ni Presidencia. 

 En declaraciones a la prensa en Ga-
licia, la  vicepresidenta segunda expli-

có ayer que el PSOE tiene que «aclarar-
se» con la reforma laboral porque dan 
«declaraciones diferentes». Y que el pro-
blema no va de «personas», sino de «con-
tenidos», porque, a su juicio, hay una 
parte del PSOE que tiene dudas sobre 
derogar la reforma del PP. Una alusión 
a las reticencias de Calviño. Aún así, des-
de Trabajo siguen sin entender el por 
qué de este cambio de relato de unas se-
manas a otras. A mitad de octubre, des-
de el congreso del PSOE, Sánchez se 
comprometió a derogar la reforma la-
boral, sin embargo, ayer cambió la ter-
minología y soltó: «Hay que moderni-

zar la legislación laboral», unas decla-
raciones mucho más en línea con Cal-
viño. En Unidas Podemos consideran 
que o bien no quiere derogar la reforma 
laboral como pactó la coalición o no 
quiere que lo haga Díaz. Ayer el presi-
dente del grupo parlamentario confe-
deral, Jaume Asens, dijo que Sánchez 
quiere evitar que Díaz capitalice la ley 
porque tiene «miedo a la popularidad 
que está teniendo». Por otro lado, fuen-
tes de Podemos sugerían ayer que se 
equivoca de estrategia si lo que preten-
de el presidente es restringir el espacio 
de crecimiento Díaz. «Si intentas fre-
narla, puedes hacerla más fuerte», ad-
vertía un cargo importante. 

Más digerible para Europa  
Desde el flanco socialista, el portavoz 
del PSOE, Felipe Sicilia, repetía lo mis-
mo que dijo el presidente el viernes: 
«Cualquier ley que salga del Gobierno, 
es de todo el Gobierno». Incidiendo así 
en que Trabajo no puede ser el único in-
terlocutor en la negociación porque «es 
una ley que afecta a más ministerios». 
También Calviño señaló que «el Gobier-
no tiene que hablar con una sola voz».  

Como explicó ABC ayer, Sánchez te-
mía que la vicepresidenta no diese mar-
gen a la patronal para llegar a un acuer-
do, ya que está dispuesta a seguir ade-
lante aunque no cuente con el respaldo 
de la CEOE. El PSOE subraya que no 
pueden tener solo el plácet de los sindi-
catos y que es fundamental un «consen-
so total» que haga la ley digerible en 
Bruselas. Pero Podemos seguía en sus 
trece ayer y subrayaban que no van a 
permitir que Calviño lidere una refor-
ma «al servicio de la patronal». 

El ministro de Presidencia, Félix Bo-
laños; la vicesecretaria del PSOE, Adria-
na Lastra, la ministra de Hacienda, Ma-
ría Jesús Montero, y su portavoz parla-
mentario, Héctor Gómez, fueron a la 
cita por el PSOE. Unidas Podemos lle-
vó al jefe de gabinete de la vicepresiden-
ta segunda, Josep Vendrell; el secreta-
rio de Estado de Trabajo, Joaquín Pérez; 
al líder del PCE, Enrique Santiago; las 
ministras de Derechos Sociales, e Igual-
dad, Ione Belarra e Irene Montero, y al 
portavoz, Pablo Echenique.

PSOE y Unidas Podemos se reunieron ayer en el Congreso para intentar solucionar el choque en el Gobierno  // J. RAMÓN LADRA

PSOE y Unidas Podemos 
mantienen el enfrentamiento por 
el liderazgo de la reforma laboral

∑ La formación morada 
rechaza ponerse «al 
servicio» de la CEOE y 
se niega a que Calviño 
lidere la negociación

‘Sánchez promete que la reforma 
se hará con la CEOE’ [Págs. 34 y 35]
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ELENA MARTOS 

SEVILLA 

El Puerto de Sevilla aprobó ayer una 
nueva escala de calado, como ya se 
hizo hace tres años, lo que permitirá 
la entrada en la canal de navegación 
de buques con más carga. La novedad 
esta vez no es tanto la profundidad 
máxima que necesitan los barcos 
como la mínima, que ahora pasa de 
6,8 a siete metros. Eso quiere decir 
que «cualquier día del año, los bar-
cos pueden llegar a los muelles con 
este nivel de calado, que excede los 
cálculos históricos del entorno con 
los que se venía trabajando». El anun-
cio lo hizo el presidente de la Autori-
dad Portuaria de Sevilla, Rafael Car-
mona, en la Asamblea de la Lonja de 
Cereales de Sevilla. 

En el encuentro, que congregó a los 
principales cerealistas de la provin-
cia, Carmona destacó que «la mejora 
de la escalilla de calado es fruto de la 
apuesta por la innovación y el desa-
rrollo tecnológico emprendidos jun-
to a la comunidad portuaria de Sevi-
lla para aprovechar al máximo la ca-
pacidad del río. Unos trabajos que 
aúnan ciencia y técnica, y en los que 
anualmente invertimos 1,5 millones 
de euros». Asimismo, el presidente 
agradeció la participación de las uni-
versidades andaluzas de Málaga, Se-
villa, Cádiz, Huelva y del CSIC; de las 
ingenierías Sener, Siport XXI y Por-
tel, y la colaboración con la Capita-
nía Marítima de Sevilla y la Corpora-
ción de Prácticos que se han involu-
crado en estos estudios científicos 
con los que se están arañando centí-
metros. 

El aumento del calado de entrada 
no tiene nada que ver con técnicas de 
excavación del fondo litoral, se debe 
a un mayor conocimiento de la onda 
de marea de la ría del Guadalquivir, 
que es superior a la que históricamen-
te se estimaba. Así lo apuntan los mo-
delos matemáticos desarrollados por 
el Grupo de Oceanografía Física de la 
Universidad de Málaga y las pruebas 
que se han hecho confirman estas teo-
rías, pues hasta el momento ningún 
buque de gran dimensión ha encalla-
do. 

Con esta nueva escala de calado se 
podrá seguir aumentando el peso de 
las bodegas, lo que supone un peque-
ño alivio para empresas como Sevi-
trade, que ha utilizado uno de los car-
gueros más grandes que ha entrado 
en el Puerto de Sevilla, el ‘Maersk Ka-
talin’, con 183 metros de eslora y trein-

ta de manga. El barco accedió por pri-
mera vez a los muelles de la ciudad 
en el verano de 2018, una operación 
que se hizo con toda la discreción para 
poner a prueba la escala de profun-
didad máxima que se había aproba-
do apenas unos meses antes y que 
permitía ganar veinte centímetros de 
calado máximo, que en términos náu-
ticos dan para mucho. 

No sustituye al dragado 
Aquella diferencia de siete metros a 
siete con veinte son trescientas tone-
ladas de carga, un margen que puede 
ser determinante a la hora de optar 
por un puerto u otro. Ese es el cami-
no que ha tomado la institución ges-
tora, obligada a aparcar el proyecto 
de dragado de profundización en mar-
zo de 2017. Las nuevas fórmulas para 

mejorar la navegabilidad se reducen 
a pequeñas acciones que, ni mucho 
menos, solucionan el problema que 
tiene ante sí el sector portuario de la 
ciudad, pero sí que van dando cierta 
respuesta. La medida responde a la 
creciente demanda de solicitudes de 
entrada al Puerto de buques de ma-
yores dimensiones, que se ha hecho 
efectiva en los últimos años con lími-
tes de hasta 35.000 toneladas. 

Otra de las compañías que incor-
poró cargueros de mayores dimen-

El Puerto aumenta su calado 
gracias a los estudios científicos

∑ La nueva escala 
permitirá la entrada 
de buques a los 
muelles con más carga

Un 45,3% de los buques 
cargueros que llegan a  
los muelles sevillanos  
tiene entre 100 y 160 
metros de eslora

La navegación por el Guadal-
quivir viene marcada por el 
régimen de mareas, de forma 
que los buques pasan por la 
canal coincidiendo con la 
pleamar. Al navegar por la ría 
los buques utilizan las mareas 
cuando están altas con el fin 
de aprovechar el nivel de agua 
suplementario que aportan, 
que es como se aumenta el 
calado operativo. La travesía 
desde el Atlántico hasta que 
se accede a los muelles 
sevillanos tiene una longitud 
de noventa kilómetros que se 
tardan en navegar unas cinco 
horas. Los buques acceden a 
las instalaciones portuarias a 
través de la esclusa Puerta del 
Mar, la única de este tipo que 
hay en España y que se 
construyó con miras a que se 
pudiera realizar el dragado de 
profundización en un futuro 
próximo.    

 

Una travesía de 
cinco horas para 
remontar el río

Uno de los grandes cargueros que operan en el Puerto de Sevilla  // VANESSA GÓMEZ

siones es Boluda Corporación Marí-
tima, que ha operado hasta el año pa-
sado con el ‘Lola B’, que mide 151 me-
tros de eslora y 21,5 metros de man-
ga y que cuenta con una capacidad 
total para 917 teus, la medida de los 
contenedores portuarios. Este buque 
cubre una de las líneas regulares de 
la compañía que cada semana conec-
ta Sevilla con las Islas Canarias, ha-
ciendo escala en Las Palmas y Tene-
rife y Lisboa. 

Más investigaciones 
Gracias a las medidas puestas en mar-
cha para optimizar la vía navegable, 
como el empleo de la doble marea, la 
programación con mayor precisión 
de las salidas y entradas, y los desa-
rrollos tecnológicos, que también son 
necesarios para esta revisión de la es-
cala de calado, se ha constatado un 
aumento del tamaño medio de los bu-
ques que entran al Puerto. Sobre el 
total de la flota (exceptuando líneas 
regulares y cruceros), el porcentaje 
de buques de 100 a 160 metros de es-
lora ha pasado de un 39,4% en 2018 a 
un 45,3% en 2020. 

La institución no se va a quedar 
aquí y seguirá ahondando en las in-
vestigaciones científicas para sacar 
el máximo partido a la capacidad del 
río. Fue hace apenas unos días que 
acaba de ampliar el contrato para es-
tudiar los motivos de la turbidez del 
estuario, unos trabajos que durarán 
hasta 2023. De esta labor, que tiene 
un coste de 282.111 euros (IVA inclui-
do), se encargará el Grupo de Geocien-
cias Aplicadas e Ingeniería Ambien-
tal (GAIA) de la Universidad de Huel-
va, que viene trabajado con el Puerto 
sevillano desde hace ya cinco años y 
que sigue analizando la naturaleza 
de los sedimentos en suspensión que 
ensucian la lámina de agua. 
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Una gestión de 
mucho calado 

El Puerto hizo ayer un anuncio de 
calado. Esto es, que a partir de 
ahora, la profundidad máxima de 
la canal de navegación del Guadal-
quivir pasa de 6,8 a 7 metros. Son 
apenas veinte centímetros, un 
pequeño paso que no llega ni a un 
pie pero un gran salto para los 
cargueros, que ahora pueden llegar 
o salir con más tonelaje en sus 
bodegas. Lo mejor de todo es que 
no ha hecho falta ningún dragado 
como el que tanta controversia 
suscitó sino un estudio de la onda 
de marea: lo que revela una gestión 
de mucho calado. 
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Rafael Carmona  
Presidente de la Autoridad Portuaria
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El Grupo Morera & Vallejo invierte 50 millones de capital para
reforzar su estructura aseguradora
El Correo  •  original

El holding empresarial Grupo Morera & Vallejo, que preside el empresario andaluz
Antonio Morera Vallejo, acaba de inyectar 50 millones de capital en efectivo a su división
de seguros a través de la sociedad DSA, accionista de la compañía MIC Insurance
Company. Con esta importante inversión el grupo empresarial emprende su ambicioso
Plan Trienal, (2021-2023), con el que prevé alcanzar los 200 millones de facturación
acumulada en el año 2023, y un EDBIDA de casi 40 millones a finalización del mismo. De
estas previsiones nos habla Antonio Morera Vallejo, que deja también un mensaje de
optimismo dirigido a todos los que luchan por sus incipientes proyectos empresariales
en una época en la que la pandemia obliga a tirar mucho más de ilusión y fuerza para el
emprendimiento: “Todo se puede conseguir, hay que aspirar a ser grandes, y tener la
vocación de generar riqueza y empleo para el sostenimiento y progreso del país”.
- ¿Qué significa para Grupo Morera & Vallejo esta fuerte inversión de capital en efectivo?
- Es una apuesta de futuro para nuestro negocio asegurador, confiamos mucho en la estructura
que hemos logrado, fruto de nuestra experiencia y trayectoria desde hace más de 40 años. El
hecho de inyectar 50 millones a MIC Insurance a través de nuestra empresa participada DSA
supone el esfuerzo final en nuestro objetivo de que la compañía multiplique su negocio tras el
cambio de sede social a Francia. Nuestro plan estratégico a tres años es bastante ambicioso,
vamos a alcanzar los 200 millones de facturación acumulada en 2023, consiguiendo además
un ETBIDA que rondará los 40 millones a final de este lustro.
- Ante todas las dificultades que planteaba el Brexit para las empresas con sede en
Reino Unido, ¿Cómo definiría el proceso de adaptación para MIC Insurance?
- Hemos trabajado mucho, diseñando en una primera fase distintas alternativas para apostar
por la mejor solución. Finalmente no podemos estar más satisfechos, porque la transferencia
de cartera ha sido un éxito absoluto y es una realidad que MIC Insurance se ha convertido en
compañía con sede en Paris, con total garantía para nuestros colaboradores y clientes. Hemos
dejado de ser una compañía en Libre Prestación de Servicios para convertirnos en una
compañía con establecimiento en Francia.
- ¿Hay otras compañías que hayan seguido este camino?
- En Francia desde luego somos la única compañía que ha conseguido pasar de trabajar en la
modalidad de Libre Prestación de Servicios a trabajar en establecimiento propio en el país.
Esto supone un fuerte compromiso para generar confianza y solvencia en nuestro negocio en
toda Europa.
- ¿Cuál es entonces la configuración actual de MIC Insurance? ¿Sólo harán negocio en
los países de la Unión Europea?
- No, para nada, nos movemos a nivel mundial. Ahora mismo la sociedad DSA ha desarrollado
una nueva estructura para la compañía: por un lado la citada MIC en Francia desde donde
podemos dar servicio a toda la Unión Europea, y por otro Millennium, la marca británica, que
desarrollará su negocio en Reino Unido, Latinoamérica y también actuará como compañía de
Reaseguro. Y el proyecto más ilusionante e inmediato que tenemos será la inminente apertura
de una sucursal en España, para la cual contamos ya con la autorización necesaria por parte
del órgano regulador pertinente.
- ¿Qué supondrá el contar ahora con una sucursal de la compañía en España? 
Se trata de un objetivo que teníamos desde hace años, y la reestructuración de la compañía
nos ha dado el impulso que necesitábamos. Sobre todo es garantía de servicio para la
importante red de agencias de suscripción y de corredores que trabajan con nosotros en
España, supone cercanía y supone mayor operatividad en todos los sentidos.

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 elCorreoweb.es

 Prensa Digital

 61 853

 216 715

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 25/10/2021

 España

 4 455 EUR (5,188 USD)

 1773 EUR (2064 USD) 

https://epservices.eprensa.com/cgi-bin/view_digital_media.cgi?subclient_id=13447&comps_id=539853113

«-- Volver al índice

https://elcorreoweb.es/economia/el-grupo-morera-vallejo-invierte-50-millones-de-capital-para-reforzar-su-estructura-aseguradora-BX7536344


-  ¿Hay algún cambio en los productos aseguradores que MIC Insurance comercializa en
esta nueva etapa?
- En absoluto, nuestros servicios se adaptan a lo que nos demandan nuestros colaboradores
(agencias y corredores de seguros) a través del desarrollo de planes de negocio, porque
siempre hacemos diseños personalizados en función de las necesidades de cada colectivo, o
de la legislación de cada país, todo influye en el desarrollo de novedosos productos
aseguradores. Pero la base técnica de la compañía seguirá siendo la especialización en
productos de Caución, Responsabilidad Civil Profesional, Accidente, Defensa Jurídica, y todo
tipo de Seguros de la Construcción.
- Una frase que defina la visión de futuro de MIC Insurance con estos nuevos escenarios
ante sí....
- Para mí lo que mejor define este momento que vivo como empresario es que todo se puede
conseguir, hemos vivido paso a paso un recorrido precioso dentro del mundo asegurador, y en
40 años de experiencia en el sector, siento que estoy culminando un importante reto personal
y empresarial. Quiero trasladar esto a todos los jóvenes que no se atreven, que se ven ahora
en situaciones complicadas con sus proyectos a causa de la pandemia, hay que luchar,
porque si se pelea, todo está a nuestro alcance. Mira, nosotros somos una compañía
totalmente independiente y española, lo que demuestra que muchas veces sin demasiado
renombre podemos alcanzar triunfos empresariales verdaderamente impresionantes. La
pequeña empresa debe aspirar a ser mediana, y la mediana a ser grande, porque hay que
tener el objetivo de generar riqueza y empleo para el sostenimiento y progreso del país. Y no
hay otra, es lo que tenemos los empresarios de vocación, ojalá haya muchos más en nuestro
país porque puedan seguir nuestro ejemplo.
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Diego J. Geniz

Una modificación que trae bas-
tante polémica. El anuncio de
que la reforma de la ordenanza
de veladores supondrá un endu-
recimiento de las sanciones a los
dueños de los bares que incum-
plan la normativa no ha sentado
nada bien en el sector. Así se de-
duce de las declaraciones reali-
zadas ayer por el presidente de la
patronal de hostelería de Sevilla,
Antonio Luque, quien pidió que
esta misma postura se aplique a
otras actividades económicas
que ocupan la vía pública.

En un comunicado enviado por
la patronal, Luque aclaró que la
asociación “mantiene el diálogo
abierto con la Gerencia de Urba-
nismo del Ayuntamiento de Sevi-
lla” para modificar la ordenanza
de veladores con el objetivo, en-
tre otros, de endurecer la sanción
al hostelero que incumpla la nor-
mativa. Según Luque, estas irre-
gularidades suponen “una com-
petencia desleal para la gran ma-
yoría de empresarios honrados
que trabajan respetando la nor-
mativa vigente”.

No obstante, hecha esta pun-
tualización, la patronal reclamó
al gobierno de Juan Espadas que
“se realicen las mismas inspec-
ciones a otros sectores que ocu-

pan la vía pública ilegalmente y
que continúan con su actividad
impunemente”.

Unas palabras que evidencian
que la reforma de la ordenanza
de veladores –que ya fue alterada
durante los meses más duros de
la pandemia– no ha sentado na-
da bien a un sector que, con el re-
greso de la normalidad, vuelve a
estar en el punto de mira de los
vecinos de las zonas en las que se
encuentran y de los ciudadanos
en general, que muchas veces la-
mentan las dificultades de acce-
sibilidad por la presencia de las
terrazas de los bares.

De hecho, como adelantó ayer
Diario de Sevilla, uno de los cam-
bios que propone Urbanismo es
retirar, por un año, la licencia de
veladores a aquellos negocios
que incumplan la normativa. Tal
medida se toma al demostrarse
que las sanciones económicas re-
sultan asumibles por los dueños
de bares y restaurantes, lo que
lleva a reincidir en las irregulari-
dades.

Ante este planteamiento, Lu-
que instó al Ayuntamiento a “que
se realicen las mismas inspeccio-
nes al resto de actividades profe-
sionales que incumplen con la
ocupación de la vía pública, al
igual que ocurre con la hostele-
ría”. “No vamos a consentir un

ataque continuo al sector de la
hostelería de forma pública, y
que al resto no se les castigue
igual. Queremos igualdad en el
trato y en la sanción”, apostilló.

Una advertencia que enturbia
las relaciones que hasta ahora
había entablado el sector con la
Delegación de Hábitat Urbano
que dirige Antonio Muñoz, que sí
mantendrá medidas de las que se
han beneficiado los hosteleros
durante la pandemia, como la
posibilidad de instalar tarimas en
los aparcamientos para que aco-
jan mesas y sillas de los bares y
que las terrazas se encuentren en
plazas separadas de los estable-
cimientos por una calzada. Estas
opciones se incluyeron cuando
dicha actividad estaba más res-
tringida por las medidas sanita-
rias contra el Covid. En su día es-

tas “ayudas” fueron contestadas
por los vecinos, que veían cómo
el mobiliario hostelero se adue-
ñaba de espacios públicos a cos-
ta del disfrute de los ciudadanos.

Precisamente, la Gerencia de
Urbanismo se ha sentado a ha-
blar las últimas semanas con mu-
chos asociaciones vecinales para
llegar a acuerdos en la regulación
de los veladores y, entre otros fi-
nes, garantizar el derecho al des-
canso de los ciudadanos.

Debe recordarse que, antes del
estallido de la pandemia del Co-
vid-19, la proliferación de vela-
dores (especialmente en el Casco
Antiguo) se había convertido en
uno de los problemas que estaba
regulando el Ayuntamiento.

Los bares exigen que al resto de
negocios “se les castigue igual”

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Una concurrida terraza en la Plaza de San Francisco, donde acuden numerosos turistas.

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Veladores en la Avenida de la Constitución.

● La patronal se opone a que Urbanismo
sancione con un año sin veladores a los
hosteleros que incumplan la normativa

El presidente de la
patronal critica el
“ataque continuo”
que sufre el sector

La ampliación
del periodo
de concesión

Una de las reclamaciones del
sector hostelero de Sevilla es
la duración de las licencias de
veladores. Un asunto que
también debe abordar la mo-
dificación de la ordenanza que
regula dicho servicio. Actual-
mente, estos permisos tienen
la vigencia de un año, lo que
obliga a renovarlo anualmen-
te, con las molestias y sobre-
carga burocrática que el pro-
cedimiento conlleva tanto pa-
ra los titulares de los nego-
cios como para los trabajado-
res de la Gerencia de Urbanis-
mo. La intención es que dicho
periodo sea de dos años. La
publicación de los cambios en
la ordenanza se produce en
vísperas de un puente festivo
para el que se apuntan muy
buenas previsiones de ocupa-
ción en Sevilla. De hecho, en
el del 12 de octubre se llega-
ron a alcanzar registros simi-
lares a los que se daban antes
de la pandemia de Covid.

LAS CLAVES

5

Multas “asumibles”
Elmotivo de endurecer las san-
ciones por el incumplimiento de
la ordenanza de veladores se de-
be a que lasmultas económicas
establecidas resultan “asumi-
bles” por los dueños de los nego-
cios, de ahí que “reincidan”.

Un año sin veladores
Es lo que propone la Gerencia de
Urbanismo para quienes incum-
plan la normativa sobre terrazas,
al superar el número demesas y
sillas que tienen contempladas
en sus licencias.

Descontento de la patronal
La patronal hostelera contestó
ayer a la información deDiario
deSevilla y, aunque apoyó que
semulte a quien incumpla la or-
denanza de veladores, pidió que
se “castigue igual” a otros nego-
cios que ocupen la vía pública
“ilegalmente”.

Reuniones con los vecinos
Urbanismo asegura que toma
esta decisión tras las reuniones
celebradas las últimas semanas
con la patronal de hostelería y
con asociaciones de vecinos.
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La Diputación de Sevilla, a través
del área de Concertación, destina-
rá a distintas acciones relaciona-
das con la asistencia personalizada
a los Ayuntamientos un total de
39,14 millones de euros, lo que re-
presenta algo más del 10% del Pre-
supuesto no financiero de la enti-
dad para 2022, que se cifra en 383
millones de euros.

Acerca del hecho de destinar
uno de cada diez euros del presu-
puesto no financiero al área de
Concertación, el presidente de la
institución señaló que “al margen
de los grandes programas que ve-
nimos acometiendo, como el Su-
pera anteriormente, el Contigo
ahora y el Plan Actúa en el próxi-
mo año, la Diputación atiende de
lleno a esa atribución principal
que le confiere la LAULA, y que no
es otra que la de asistir económica
y técnicamente a los Ayuntamien-
tos, porque esa es la verdadera ra-
zón de ser de las entidades provin-
ciales: concertar medidas especí-
ficas que necesitan los Consisto-
rios día a día”.

En ese contexto, el área de Con-
certación destinará en 2022 un to-
tal de 1,6 millones de euros a ac-
ciones de concertación, donde se
incluyen proyectos concretos y es-
pecíficos en apartados como paru-
qes y jardines, fomento del em-
pleo, bibliotecas, equipamientos
culturales y deportivos, promo-

ción de productos locales, merca-
dos de abastos, etc. A la asistencia
técnica y jurídica a los Ayunta-
mientos, por su parte, irán otros
2,57 millones de euros.

Ya en el apartado de desarrollo
local, la partida ascenderá a 3,23
millones de euros, donde desta-
ca la aportación al programa Gua-

dalinfo, que contará con 2,04 mi-
llones de euros para dar cobertu-
ra a las aulas de esa iniciativa re-
partidas en numerosos municipios
menores de 20 mil habitantes pa-
ra evitar la brecha digital.

Es también el área de Concer-
tación la que nutre principal-
mente las aportaciones que se

realizan a Prodetur e INPRO pa-
ra que estas sociedades cumplan
con sus objetivos.

En el caso de INPRO, la Socie-
dad Informática recibirá 6,12 mi-
llones de euros para las acciones
específicas que tiene encomenda-
das. Ahí destaca principalmente el
aporte para la mejora de la red

provincial, con 634 mil euros.
En el caso de Prodetur, el mon-

tante global que llega desde el
área de Concertación será de 11,9
millones de euros. De ahí sal-
drán 9,09 millones de euros pa-
ra acciones relacionadas con Co-
mercio, Turismo y Pequeñas y Me-
dianas Empresas; otros 1,28 mi-
llones de euros se encuadran en
promoción y difusión turística;
470 mil euros se destinan a las Fe-
rias del Patio; y casi otro millón se
empleará en apoyo a empresas y
emprendedores y a formación pa-
ra el empleo y el emprendimiento.

Otro bloque significativo que
coordinará el área de Concerta-
ción será el de la ejecución de los
programas Feder Dusi de Bormu-
jos y Camas, cuya encomienda de
gestión está asignada a Prodetur y
que contará con un montante de
4,8 millones de euros en las
Cuentas de 2022.

Por último, la contribución de
dicho área al Plan Actúa se hará
mediante invseriones y progra-
mas por valor de 3,14 millones de
euros. Dentro de este bloque de
gestión destaca, por ejemplo, la
iniciativa ‘Municipios Inteligentes
4.0’, que desarrollará INPRO y que
dispondrá de 2 millones de eu-
ros; así como la finalización de vi-
veros de empresa en Castilleja de
la Cuesta y Alcalá de Guadaíra,
por valor de 670 mil euros.

Villalobos: “Uno de cada diez euros del
presupuesto no financiero de 2022 va a la
concertación con los ayuntamientos”
Finalidad. En opinión del presidente, “esa es la verdadera razón de ser de las diputaciones,

ofrecer servicios a la carta y asistir económica y técnicamente a losmunicipios”

Villalobos flanqueado por dos diputadas en la presentación del presupuesto 2022.
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Francisco González-Blanch, cerebro de Inteligencia Artificial de Amazon Alexa en España  // J.M. SERRANO

E. FREIRE 

SEVILLA 

Sputnik, el programa de formación en 
nuevas tecnologías dirigido a jóvenes 
andaluces, que pretende servir de pla-
taforma para lanzar a los líderes del 
futuro, está celebrando en Sevilla su 
segundo encuentro del año, el ‘Tech 
Camp Sputnik’, con el objetivo de res-
ponder a una pregunta: ¿Cómo será el 
mundo en el año 2030? 

Expertos de primer nivel en Inteli-
gencia Artificial, robótica, tecnologías 
del Espacio, Nanotecnología, Biotec-
nología, Internet de las Cosas, 
Blockchain, energía y transporte so-
lar o realidad aumentada se dan cita 
en estas jornadas dirigidas a los más 
de 500 jóvenes que han sido becados 
en esta edición de Sputnik gracias al 
patrocinio de entidades como Appian, 
el ayuntamiento de Sevilla, la Conse-
jería de Empleo, Eusa, Grupo MAS y 
un buen número de empresas colabo-
radoras entre las que se encuentra 
ABC. 

«Dentro de diez años todo va a ex-
plotar, vamos a vivir la cuarta revolu-

ción industrial», pronostica Juan Mar-
tínez Barea, presidente de Sputnik y 
fundador de la startup de biotecnolo-
gía UDX. El paso por Singularity Uni-
versity, el campus creado pro Google 
y la NASA, cambió la vida de este em-
prendedor sevillano, que ha podido 
pulsar en primera persona hacia dón-
de se mueve el mundo, y que está em-
peñado en «encender la chispa» y des-
pertar las vocaciones tecnológicas en-
tre los jóvenes andaluces, y abrirles 
puertas profesionales.    

«Se va a producir un bombardeo de 
tecnologías que va a cambiar el mun-
do en sentido positivo», señaló Martí-
nez Barea en la apertura de ‘Tech 
Camp’. «Viene un tsunami y quiero que 
os montéis en la tabla de surf», aña-
dió.  El presidente de Sputnik habló de 
un futuro próximo en el que ponentes 
virtuales pasearán sobre el escenario 
en forma de holograma sin necesidad 
e estar físicamente en Sevilla; o un 
mundo en el que toda la energía será 
solar y gratuita y en el que «la tecno-
logía y la empresa van a arreglar lo que 
los políticos no son capaces». 

Uno de los campos que más impac-

to va a tener en nuestras vidas es la In-
teligencia Artificial (AI), a la que se de-
dica un bloque en el Tech Camp Sput-
nik. Francisco González-Blanch, Pro-
duct Manager de Inteligencia Artificial 
de Amazon Alexa, detalló los últimos 
avances en redes neuronales y Deep 
Learning, que han revolucionado este 
sector tecnológico. Imitar los mode-
los cerebrales, replicar neuronas, la 
conducción automática, a tienda au-
tónoma de Armazón o el reconocimien-
to facial y de voz por máquinas capa-
ces de sobrepasar al hombre y de ha-
cer recreaciones como la de Lola Flores 
en el popular anuncio de Cruzcampo 
y Lola Flores, son algunos ejemplos. 

Concha Monje, profesora e investi-
gadora del grupo de Investigación Ro-
botics Lab de la Universidad Carlos III, 
doctora en Ingeniería Industrial y una 
de las mayores expertas en robótica 
de España, habló sobre los nuevos re-
tos como los robots humanoides bí-
pedos, un desafío aún sin resolver para 
lograr que funcionen en la vida real, 
más allá del prototipo de laboratorio; 
la robótica social, que consigue «ge-
nerar empatía» en la relación con los 
humanos;  y los robots exoesqueletos, 
que permiten la rehabilitación de los 
miembros humanos que han perdido 
su actividad por un accidente o una 
enfermendad, y que en el futuro posi-
bilitarán, por ejemplo, que una perso-
na minusválida se levante de la silla 
de ruedas. 

Sputnik muestra en Sevilla las 
últimas tecnologías de la NASA 

∑ Expertos en robótica, 
IA o nanotecnología 
anticipan comó será el 
futuro a los jóvenes 
becados del programa

Los nuevos robots bípedos 
tendrán empatía con las 
personas y permitirán a un 
minusválido levantarse de 
la silla de ruedas
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Natalia Cerón, Andrea Pareja, Paula Pérez, Teresa Mera y Carmen
Román, Premios FAME Empresarias Andaluzas
El Correo  •  original
En sus primeros compases, la gala ha tenido un emocionado reconocimiento a las mujeres de
todo el planeta que no ven reconocido sus derechos fundamentales con una especial
mención a las afganas. Un simbólico homenaje con los comentarios de Conte y las pinturas
de la artista afgana Shamsia Hassani, quien a través de sus grafitis ha coloreado los
recuerdos de la guerra y ha denunciado el atropello a los Derechos Humanos en su país.
Tras la lectura del Acta del Jurado, compuesto por Javier González de Lara, presidente de
CEA; Ángel Gallego, presidente del Consejo Económico y Social de Andalucía; Javier
Sánchez Rojas, presidente del Consejo Andaluz de Cámaras de Comercio; Rocío Reinoso
Cuevas, presidenta del Foro de los Consejos Sociales de las Universidades Públicas
Andaluzas; Ana Alonso, presidenta de FAME, y Regla Jiménez, miembro de la Junta Directiva
del Colegio Profesional de Periodistas de Andalucía, se ha procedido a la entrega de las
distinciones en tres categorías.
En la categoría de Proyecto Emprendedor  han resultado ganadoras ex aequo tres
emprendedoras: de un lado, la impulsora de Hagamoshogar.com, Natalia Cerón, quien ha
recogido su estatuilla de manos de Rosa Siles, directora gerente de la Fundación Andalucía
Emprende; y de otro lado, Andrea Pareja y Paula Pérez, de AnUla Company, empresa de
diseño y moda. Ambas han recibido su premio por parte de Beatriz Codes, jefa de
Comunicación, Asuntos Públicos y Sostenibilidad Región Suroeste de Coca Cola Europacific
Partners.
Como Empresaria del Mundo Rural  de este año ha sido distinguida Teresa Mera Castillo,
gerente y administradora única de Hermanos Mera Castillo, explotación de ganadería
extensiva. Le ha entregado el galardón María Jesús Catalá, directora territorial de CaixaBank
en Andalucía Occidental y Extremadura.
En la categoría Trayectoria Empresarial ha destacado la de Carmen Román Reche, gerente
de CRISARA, empresa de servicios integrales a la Agricultura y el Medio Ambiente. El
encargado de entregárselo ha sido el presidente de CEA, quien en su intervención ha
señalado “la cadena de valor de la Igualdad en la sociedad: más Igualdad es mejor clima de
trabajo; mejor reputación social y mayor capacidad para retener talento por parte de una
empresa u organización”. La Igualdad, ha concluido González de Lara, “es un horizonte
irrenunciable y el equivalente a más Salud en las empresas. Y en este sentido seguirá
trabajando el Consejo de Igualdad de CEA, ya integrada en la Red Andaluza de Entidades
Conciliadoras (RAEC). Porque la buena gobernanza y la sostenibilidad de empresas y pymes
exige acciones que redunde en este objetivo”.
Este año la presidenta de FAME, la empresaria Ana Alonso, ha querido entregar también una
Distinción Especial a todas las empresarias de nuestra Comunidad, que han sido ejemplo
de esfuerzo durante la pandemia. Los reconocimientos los han recogido, en nombre de las
empresarias de las ocho provincias andaluzas, las presidentas de las Asociaciones de
Empresarias territoriales.
Alonso ha puesto el broche a la gala señalando: “Aun reconociendo los grandísimos avances
producidos en nuestra sociedad en las últimas décadas en relación con la Igualdad de
mujeres y hombres, no podemos decir que exista Igualdad plena”. La presidenta de FAME ha
subrayado que las empresarias no compiten en igualdad de condiciones en los mercados, en
la financiación de las pymes, en la presión fiscal, en la internacionalización ni en el acceso a
los fondos Next Generation.
Hablando de conciliación, ha hecho hincapié en que “vivimos en un país que todavía no ha
abierto, como sí lo han hecho otros países de nuestro entorno, el debate sobre la
racionalización de los horarios españoles. O que posa sobre las empresas el peso casi en
exclusividad de la conciliación; cuando este problema es social, personal, político, económico
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y empresarial también, pero no en exclusividad”. Alonso ha resaltado la ingente labor de
FAME en defensa de los intereses de las empresarias andaluzas, labor que realiza desde sus
Organizaciones Territoriales, “capitaneadas con determinación, inteligencia y compromiso,
sobre todo en un tiempo extremadamente duro, como el vivido durante la pandemia, donde
han sufrido lo indecible”.
Finalmente, la empresaria, que es también tesorera de CEA, ha reivindicado “la necesidad de
crear mejores escenarios para un desarrollo económico y social más innovador y competitivo”;
escenario que “no se sostendrá sin la participación y el dinamismo de las empresarias
andaluzas”.
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S. E. 

MÁLAGA 

El operador logístico Ontime integra-
rá en su estructura corporativa a la 
empresa familiar de transporte de mer-
cancías Acotral, con el objetivo de con-
vertirse en una de las cinco empresas 
más grandes del sector logístico en Es-
paña, con una facturación esperada 
superior a los 600 millones de euros 
anules. Además, según defienden am-
bas empresas en un comunicado, esta 
operación tendrá como resultado la 
creación del mayor grupo de logística 
integral de capital totalmente espa-
ñol, con una plantilla conjunta de 5.250 
personas. 

Acotral, que tuvo una facturación 
de 301 millones de euros en 2020 y una 
flota de 2.660 vehículos propios, apor-
tará a esta alianza en torno a 3.750 tra-
bajadores. El nuevo grupo, que segui-
rá operando como Ontime, tendrá más 
de 250.000 metros cuadrados de al-
macenes y plataformas logísticas y 
una flota de más de 3.600 vehículos. 

El acuerdo, aún pendiente del vis-

to bueno de la Comisión Nacional de 
los Mercados y la Competencia (CNMC), 
garantizará el mantenimiento de la 
actividad de Acotral, así como todos 
sus puestos de trabajo, pero generan-
do unas sinergias que buscarán mejo-
rar la productividad y optimizar los 
costes de la nueva Ontime. 

«Damos respuesta a una tendencia 
clara del sector en Europa, al ofrecer 
a la sociedad, y muy especialmente a 
nuestros clientes, mayor eficiencia y 
sostenibilidad gracias a la creación de 
un grupo no solo mayor, sino mucho 
más capaz y solvente, con un enfoque 
global y con la mejor oferta de servi-
cios logísticos integrales«, señala el 
consejero delegado de Ontime, Carlos 
Moreno de Viana-Cárdenas. 

Por su parte, para el presidente de 
Acotral, Borja de Torres, esta opera-
ción les permitirá seguir creciendo y 
dando continuidad a su proyecto em-
presarial y al conjunto de la plantilla: 
«Todo ello con la ilusión de formar par-
te del accionariado de un proyecto ma-
yor y más ambicioso, la nueva Onti-
me». 

En 2020, Acotral mantuvo sus re-
sultados positivo de los últimos años 
pese a una leve disminución de su ci-
fra de negocios respecto al ejercicio 
anterior. «El sector del transporte ali-
mentario, nuestra principal actividad, 
ha mantenido su actividad durante el 
ejercicio 2020 a pesar de la pandemia 
Covid 19, al tratarse de sector esencial. 
La sociedad mantiene vigente el con-
trato con su principal cliente, lo que 
junto a la recuperación de la econo-
mía tras la pandemia garantiza una 
evolución positiva para los próximos 
ejercicios», según la empresa.

Acotral entra en 
Ontime para crear el 
mayor operador 
logístico español

∑ La firma malagueña, 
que dirige Borja de 
Torres, es el principal 
operador de Mercadona

Centro logístico de Acotral en Antequera, en la provincia de Málaga  // ABC

El nuevo gigante del 
transporte de mercancías 
espera facturar más de 600 
millones al año con una 
plantilla de 5.250 personas
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Juan M. Marqués Perales

La prueba de que la negociación
del Presupuesto de la Junta de
2022 va mal es la desconfianza
mutua que se ha abierto entre el
PP y el PSOE. El Gobierno de
Juanma Moreno cree que ha sido
Ferraz, por la dirección federal
del PSOE, y Moncloa quienes han
decidido que los socialistas no
puedan aprobar las cuentas de
2022. Los negociadores del
PSOE, con Juan Espadas al fren-
te, consideran que el Gobierno

de Juanma Moreno se siente más
cómodo con Vox y que, por ello,
no responden al escrito de de-
mandas que presentaron el mar-
tes pasado. Si antes del miérco-
les, no hay una respuesta sobre
este documento y sobre el desti-
no de los 8.000 sanitarios del
SAS que concluyen el domingo
sus contratos, los socialistas no
seguirán negociando.

Al día de hoy, hay mayor pro-
babilidad de que el PSOE no apo-
ye las cuentas. Juan Espadas y su
portavoz parlamentaria, Ángeles
Férriz, coinciden con el diputado
Alfonso Rodríguez Gómez de Ce-
lis, pero no son tan contundentes
como él. Para Celis, si hay salidas
de sanitarios, no hay apoyo a las
cuentas. Férriz, durante una visi-
ta a Andújar, aseguró ayer que
"cómo puede [Juanma Moreno]
inaugurar monumentos a los sa-
nitarios y despedir a 8.000 que
han estado arriesgando la vida

por todos". Férriz fue clara: antes
del debate del estado de la comu-
nidad, que comienza mañana
miércoles, debe haber una res-
puesta.

Para el PSOE, es muy compli-
cado que respalden las cuentas si
los sanitarios cuyos contratos
vencen el próximo domingo sa-
len, definitivamente, del SAS.
Pero el Gobierno andaluz esgri-
me un argumento de peso. Du-
rante la pandemia y como conse-
cuencia de la presión asistencial,
se han contratado a 20.000 per-
sonas, de las que 12.000 seguirán
en el SAS, mientras que a las
otras no se les renovará, en la
misma línea que están haciendo
muchos gobiernos autonómicos.
La que de modo más claro se que-
dará con todos, de momento, es
Cataluña.

Juan Espadas entregó un do-
cumento de negociación el mar-
tes pasado a los negociadores

del Gobierno. Hay varias de-
mandas, no todas relativas a la
sanidad, pero sí es uno de los
asuntos más importantes. Ante
lo que los socialistas juzgan co-
mo un retraso, el PSOE ha pre-
sentado el ultimátum del miér-
coles: o hay concesiones no no
habrá más diálogo.

Hay que tener en cuenta que el
proyecto de Presupuestos va a
llegar el 3 de noviembre al Parla-
mento, y que a partir de ese mo-
mento cualquier concesión ten-
dría que ir mediante enmiendas.
Queda, por tanto, una semana
para que el Gobierno modificase

el presupuesto de la Consejería
de Salud, que es de los tres más
importantes, junto a Educación y
al pago de la deuda.

El momento clave para cono-
cer si habrá Presupuesto es la vo-
tación de la enmienda a la totali-
dad, que es una enmienda de de-
volución. Si PSOE votase a favor
de la devolución, como ha anun-
ciado Unidas Podemos, y Vox se
sumase o se abstuviese, el pro-
yecto sería devuelto. Esto ocurri-
rá la tercera semana de noviem-
bre. Si fuese así, es posible que el
presidente de la Junta, Juanma
Moreno, adelantase las eleccio-
nes autonómicas a los primeros
meses de 2022.

El Presupuesto de 2021, en ese
caso, se prorrogaría de modo in-
mediato, pero PP y Ciudadanos
carecerían de apoyos parlamen-
tarios para aprobar nuevas ini-
ciativas legislativas. Hay que
considerar que el PP está adelan-
tando todas las leyes e, incluso,
su congreso regional para antes
de 2022, lo que es indicativo que
Juanma Moreno desea tenerlo
todo listo por si tiene que convo-
car elecciones. Él tiene los son-
deos a su favor, y no le costará
mucho un adelanto que muchos
piden en su partido.

El otro socio del Gobierno, Ciu-
dadanos, no confiaba en la nego-
ciación con los socialistas. Su lí-
der, Juan Marín, que es vicepre-
sidente de la Junta, mantuvo
ayer que el tiempo ha venido a
darle la razón. Como Juanma
Moreno, considera que es Pedro
Sánchez quien se opone a este
apoyo.

Si los socialistas, finalmente,
no respaldasen las cuentas de PP
y Ciudadanos, cabría una última
opción: volver a intentarlo con
Vox. PP y Vox han sido aliados a
lo largo de la legislatura, y a los
segundos sólo les separa su inte-
rés en adelantar las elecciones
autonómicas. Por eso es muy di-
fícil que rectifiquen, aunque no
imposible.

El proyecto de Presupuesto de
la Junta de 2022 incluye una
gran expansión del gasto, del
9%, son 3.612 millones de euros
más, de los que 1.000 millones se
destinan a mejoras sanitarias.
Sin embargo, el mismo plan pasa
por desvincular del SAS a una
parte de los sanitarios contrata-
dos por el Covid, una vez que la
vacunación ha embridado la pan-
demia.

El PSOE suspenderá la negociación del
Presupuesto si hoy no hay respuesta
● Las desconfianza
esmutua entre
socialistas y populares
ante las razones
ocultas de ambos

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Juanma Moreno y Juan Espadas inauguran la semana pasada el monumento a los sanitarios andaluces.

Si elPresupuestose
rechaza, laselecciones
sonposiblesen los
primerosmesesde2022
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Redacción

El vicepresidente de la Junta,
Juan Marín, acusó al líder socia-
lista, Juan Espadas, de practicar
el “trilerismo” en la negociación
sobre el proyecto de presupues-
tos, y advirtió de que el Gobierno
del PP y Ciudadnos no se va a so-
meter a “ningún chantaje”.

El también líder de Ciudada-
nos en Andalucía respondió de
este modo a la propuesta socialis-
ta para acordar el presupuesto de
2022 antes del debate del estado
de la comunidad, que se celebra-
rá el mañana y el jueves. “No pa-
rece de recibo una actitud en la
que se exija a un Gobierno nego-
ciar antes del miércoles con el fu-

turo candidato a la Junta como si
se tratase de un chantaje emocio-
nal”, espetó.

Juan Marín se preguntó “qué
derecho o privilegio cree que tie-
ne con respecto al resto de los
portavoces (de los partidos)” y,
tras recordar que Espadas no es
portavoz en el Parlamento, resal-
tó que el consejero de Hacienda,

Juan Bravo, se reúne con los por-
tavoces de la Cámara.

Marín sostuvo que el miércoles
se va a hablar en el Parlamento
de la comunidad, no de los Presu-
puestos, sobre los que se tendrá
que pronunciar el PSOE cuando
“se lleven al Parlamento”.

“Que deje de jugar con los an-
daluces y que diga si [Pedro]

Sánchez le va a permitir abste-
nerse o votar a favor” de los Pre-
supuestos, remachó.

Asimismo, se preguntó si Espa-
das no sabe “a estas alturas” có-
mo se negocia un presupuesto y,
al respecto, señaló que las cuen-
tas “se negocian en el Parlamen-
to, con los portavoces y los gru-
pos, que presentan enmiendas a
la totalidad o, posteriormente,
enmiendas parciales”.

“Eso es lo que tiene que hacer
el PSOE, dejar de engañar y ma-
rear a los andaluces y decir clara-
mente cuál es su intención”, exi-
gió Marín.

Juan Marín afirma que el Gobierno andaluz
no se va a someter a ningún “chantaje”
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El desigual reparto de subvenciones di-
rectas del Ministerio de Trabajo y Eco-
nomía Social, que dirige Yolanda Díaz 
(Unidas Podemos), ha llevado a la Jun-
ta de Andalucía a solicitar la convoca-
toria urgente y extraordinaria de la Con-
ferencia Sectorial de Empleo y Asuntos 
Laborales para que la ministra informe 
y «justifique» el real decreto que regu-
la estas ayudas. Pero no será la única 
forma de hacerse oír. El consejero de 
Presidencia y portavoz del Gobierno an-
daluz, Elías Bendodo, instó ayer a los 
ministros españoles a que expliquen al 
comisario de Asuntos Económicos de 
la UE por qué el Gobierno español está 
distribuyendo a dedo ayudas europeas 
de empleo a regiones españolas con ocho 
veces menos paro que Andalucía, co-
munidad que, como el resto de las go-
bernadas por el PP, ha quedado al mar-
gen del reparto. 

La consejera de Empleo, Rocío Blan-
co, que remitió el viernes la carta de pro-
testa a la ministra, criticó la «desleal-
tad» que supone conceder «por sorpre-
sa» 9 millones de fondos europeos «a 
dedo»  y «desde la trastienda» a regio-
nes gobernadas por el PSOE o el PNV, 
como Extremadura, Comunidad Valen-
ciana, País Vasco y Navarra marginan-
do a comunidades como Andalucía. 

 Galicia, Murcia, la Comunidad de Ma-
drid y Castilla y León, ya se han unido 
a la petición cursada el viernes por la 
consejera andaluza que por el momen-
to no ha recibido respuesta del minis-
terio, que arguye la «existencia de mo-
tivos legalmente previstos para articu-
lar un mecanismo excepcional de 
concesión directa de las subvenciones». 

Para Blanco, se está utilizando de for-
ma fraudulenta la reserva de crédito del 
Servicio Público de Empleo Estatal 
(SEPE)  «al margen de todos los meca-
nismos establecidos por la Conferencia 
Sectorial de Empleo y Asuntos Labora-
les en la que se distribuyeron los fon-
dos de Bruselas». 

Así, Navarra, comunidad presidida 
por la socialista María Chivite, va a re-
cibir 3 millones para el emprendimien-
to y las microempresas con una inicia-
tiva incluida en el Plan de Reactivación 
Económica de los Pirineos Orientales. 
Extremadura, la Comunidad Valencia-

na y País Vasco, por su parte, recibirán 
dos millones cada una para desarrollar 
proyectos piloto dirigidos a fomentar 
la contratación de jóvenes vulnerables 
o con discapacidad en coordinación con 
los servicios sociales. 

El portavoz del Gobierno andaluz, 
Elías Bendodo, detalló que Andalucía 
«tiene 342.400 jóvenes menores de 34 
años sin empleo mientras que el País 
Vasco tiene 41.800, ocho veces menos; 
pero las ayudas sí van al País Vasco», 
lamentó Bendodo. 

Ninguna región presidida por el PP 
ha recibido una aportación extra del mi-
nisterio para incentivar la contratación 
de jóvenes en paro en su territorio. 

«Nuevo agravio» 
La decisión del Ejecutivo central repre-
senta, insistió Bendodo, «un nuevo agra-
vio para los jóvenes andaluces». «Las 
comunidades beneficiadas por esta par-
tida han sido Extremadura, Comunidad 
Valenciana y Navarra, todas goberna-
das por el Partido Socialista; además 
del País Vasco, socio prioritario del Go-
bierno para sacar adelante los presu-
puestos. Esto no es una cuestión de par-
tidos políticos ni de confrontación; es 
una cuestión de justicia», advirtió. 

El consejero recordó que el comisa-
rio de Asuntos Económicos de la Unión 
Europea, Paolo Gentinoli, se reúne con 
varios miembros del Gobierno central 
y emplazó al Gobierno del PSOE y Po-
demos a explicar «la forma arbitraria 
que tiene de repartir los fondos en fun-
ción de las siglas políticas» que gobier-
ne cada comunidad autónoma: «Esto 
en Europa no se va a entender». 

Desde el Gobierno no hay una expli-
cación específica sobre este singular re-

parto. El delegado del Gobierno en An-
dalucía, Pedro Fernández, remitió ayer 
una nota en la que se limitaba a recor-
dar que Andalucía ha contado este año 
2021 con una aportación económica 
«histórica» para la lucha contra el de-
sempleo que supera los 526 millones de 
euros.

Andalucía apela a 
Europa para que frene 
el desigual reparto de 
fondos de Empleo

∑ Insta a Díaz a explicar 
por qué desvía ayudas a 
zonas con ocho veces 
menos paro juvenil

Rocío Blanco, consejera de Empleo de la Junta de Andalucía    // V. GÓMEZ

La consejera Rocío Blanco 
considera «desleal» la 
forma de reparto «a dedo» 
y «desde la trastienda» 
mediante un real decreto
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A. S. A.

Tras la renuncia de Verónica Pé-
rez a liderar el PSOE provincial,
el alcalde de La Rinconada, Ja-
vier Fernández, se ofreció ayer a
dirigir la Secretaría General del
PSOE de Sevilla de cara al con-
greso provincial del 19 de di-
ciembre y a pocos días del Comi-
té Provincial que este jueves de-
be convocar este congreso. Pro-
mete un proyecto de “cohesión”
con el objetivo de “unificar” al
partido y recalca que está “en ab-
soluta sintonía” con el nuevo se-
cretario general del PSOE-A,
Juan Espadas, quien por ahora si-
gue ocupando la Alcaldía de Se-
villa.

El ofrecimiento de Fernández
fue seguido, horas después, por
un reguero de apoyos en cadena
por parte de una veintena de al-
caldes de municipios sevillanos
que son a su vez responsables de
agrupaciones locales socialistas.
Estos son la alcaldesa de Alcalá
de Guadaíra, Ana Isabel Jimé-

nez, el alcalde de Utrera, José
María Villalobos; el de Lebrija,
José Barroso, y el de Camas, Ra-
fael Recio.

Asimismo apoyan la candida-
tura de Fernández los alcaldes de
Écija, Osuna, Gelves, Cañada Ro-
sal, Estepa, El Rubio, Aguadulce,
Casariche, Lora de Estepa, Los
Corrales y Martín de la Jara, y el
secretario de la agrupación so-
cialista de Fuentes de Andalucía.

Horas después también se su-
maron al respaldo a Fernández
los alcaldes socialistas de La Al-
gaba, Diego Manuel Agüera; de
Espartinas, Cristina Los Arcos, y
el secretario de la agrupación de
Coria del Río, David Díaz.

En la capital sevillana, los con-
cejales del Ayuntamiento de
Juan Espadas que son a su vez di-
rigentes de las agrupaciones
Centro (Juan Carlos Cabrera),
Nervión ( Francisco Páez) y Este-
Alcosa-Torreblanca (Adela Cas-
taño) mostraron su total apoyo al
candidato a dirigir la secretaría
general del PSOE provincial de
Sevilla. El mismo respaldo lo

ofreció el secretario de la agrupa-
ción socialista Sur de Sevilla ca-
pital y exconcejal, Alfonso Mir.

Javier Fernández ha ocupado
diversas responsabilidades en las
ejecutivas del partido a nivel lo-
cal, provincial, regional y fede-
ral, y es alcalde de La Rinconada
desde 2007. En un comunicado
enviado a la prensa con el lema

La fuerza de Sevilla, Fernández
afirma que se presenta para “im-
pulsar un nuevo tiempo de ilu-
sión en la organización socialista
más importante de España”, ga-
rantiza “responsabilidad e infini-
tas ganas de trabajar” y “después
de una profunda reflexión avala-
da por las continuas muestras de
ánimo y por un gran caudal de

respaldo de muchos compañeros
y compañeras, desde militantes
de base a numerosos alcaldes, al-
caldesas, secretarios y secreta-
rias generales”, que le “han trans-
mitido confianza, ideas y fortale-
za para un liderazgo llamado a
sembrar el presente y futuro del
gran PSOE de Sevilla de los pró-
ximos años”.

En relación a los proyectos que
quiere poner en marcha, Fernán-
dez señala como prioridad “blin-
dar un proyecto de cohesión, lla-
mado a unificar y a agrandar la
base del PSOE de Sevilla de la
mano de todas y todos sus mili-

tantes”, “estimular los cauces de
participación y que todo el mun-
do sienta orgullo de pertenencia
e identificación con una organi-
zación que será un revulsivo pa-
ra nuevas transformaciones que
mejoren la vida de la gente y es-
pecialmente, de quienes más lo
necesitan porque no tienen de to-
do”.

A su juicio, el PSOE de Sevilla
merece nutrirse del “talante y ta-
lento del conjunto de su militan-
cia”, del “tesón e inteligencia” de
sus bases porque “juntos y juntas
somos más fuertes” y “la suma en
política multiplica las oportuni-
dades de progreso”. Su candida-
tura se basa en un proyecto “in-
clusivo, diverso, de mayorías,
donde todos y todas cabemos.
Con la vocación de integrar des-
de la capital al pueblo más pe-
queño de la provincia. Aquí todo
el mundo suma”, subraya.

Fernández defiende la identi-
dad de “un PSOE más municipa-
lista” que se nutra de la experien-
cia y de la cercanía para “resolver

los problemas de los sevillanos”.
El alcalde de La Rinconada se

compromete a “remangarse para
forjar un PSOE robusto que se
fiance nuevamente como el cora-
zón del PSOE de Andalucía, con
una agrupación de Sevilla con un
latido potente y con más fortale-
za para ejercer de punta de lanza
en la recuperación del Gobierno
de la Junta de Andalucía, ni más
ni menos que para servir al inte-
rés general y al bienestar de la
gente”.

Sobre su “sintonía” con Espa-
das, Fernández deja claro que su
candidatura está “en absoluta
sintonía con el nuevo proyecto
andaluz de Juan Espadas y va a
proteger de manera innegociable
la sanidad y la educación públi-
ca, profundizando en los valores
del feminismo y el ecologismo y
promoviendo una Gran Sevilla
que eleve sus oportunidades de
desarrollo económico y reactiva-
ción, pero también una salida
más social y justa de la mano de
los principios que sustentan la
socialdemocracia europea”.

E.P.

Javier Fernández, alcalde de La Rinconada desde 2007.

● Lo apoyan una veintena de alcaldes y

los dirigentes de las agrupaciones Centro,

Sur, Nervión y Este-Alcosa-Torreblanca

Su proyecto está en
total sintonía con el
nuevo secretario
general, Juan Espadas

Tras la renuncia de
Verónica Pérez,
promete cohesión para
unificar el partido

El alcalde de La Rinconada
opta a liderar el PSOE
provincial de Sevilla
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Alcalá de Guadaíra, Camas, Utrera y Lebrija apoyan la candidatura
de Javier Fernández
PSOE  •  original
El alcalde la La Rinconada recibe apoyos de distintos alcaldes y secretarios generales para
liderar el PSOE y suceder a Verónica Pérez

PSOE Andalucía. PSOE

Apuestan por profundizar en un PSOE "más municipalista"

Los alcaldes y secretarios generales de sus agrupaciones socialistas locales en Alcalá de
Guadaíra, Ana Isabel Jiménez; en Utrera, José María Villalobos, y en Lebrija, José Barroso; así
como el alcalde y presidente del PSOE de Camas, Rafael Recio, han hecho público su
respaldo a la candidatura del regidor de La Rinconada, Javier Fernández, para liderar el
PSOE de Sevilla como secretario general en sustitución de Verónica Pérez, que además ya ha
anunciado que no optará a la reelección.
Somos el partido que lidera las políticas de progreso allá donde gobernamos y el que
representa una alternativa clara frente a las políticas que las derechas imponen en Andalucía
"Formalizamos nuestra adhesión a un proyecto ilusionante y transformador, con el que gana
Sevilla porque parte del conocimiento y la experiencia municipalista y trabajará con la
vocación de sumar y cohesionar cada rincón de la provincia y de la capital. Sevilla necesita
un liderazgo solvente, un proyecto ilusionante y la experiencia acreditada para un nuevo
tiempo llamado a reforzar una confianza de mayorías en el PSOE", han dicho en un
comunicado conjunto los responsables socialistas de Alcalá, Camas y Utrera.
En la misma línea, Barroso insiste en un comunicado que el proyecto de Fernández "nace
desde el municipalismo y con la firme convicción de unir a todas las agrupaciones de la
provincia en torno al proyecto de futuro que Sevilla necesita". Para el alcalde lebrijano, esta
etapa de congresos que comenzó con el federal celebrado en Valencia, que continuará la
próxima semana con el regional y que tendrá su reflejo en diciembre con el congreso
provincial, "debe servir para trasladar a la sociedad la imagen de un PSOE fuerte y unido en
torno a un proyecto que sea útil para los vecinos y vecinas". "Somos el partido que lidera las
políticas de progreso allá donde gobernamos y el que representa una alternativa clara frente a
las políticas que las derechas imponen en Andalucía", apostilla.
Desde Alcalá de Guadaíra, Camas, Utrera se subraya que "Fernández es "la persona que
reúne las capacidades para dirigir este ciclo de impulso, revulsivo y modernización",
promoviendo un PSOE "curtido en el municipalismo, que construya día a día el mejor futuro
para Sevilla desde un trabajo codo con codo con la ciudadanía". "Con un proyecto avalado
por la experiencia y proximidad de quienes conocemos cada rincón de nuestros pueblos y
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ciudades", han subrayado Jiménez, Recio y Villalobos comunicando públicamente su adhesión
a dicha candidatura.
Así, apuestan por profundizar en un PSOE "más municipalista", considerando que esto es
"imprescindible para acercar la política y afrontar con garantías las soluciones a los problemas
y demandas de Sevilla". "Se ha demostrado nuevamente durante la pandemia que la política
más valorada es la que se ejerce desde la cercanía y la implicación a pie de calle. Ésa es
precisamente la escuela que nutre y empodera nuestro proyecto común", incide.
Además, recalcan que desde Alcalá de Guadaíra, Camas y Utrera se valora positivamente la
"vocación integradora y de unidad" que aseguran que representa el "talante, la visión política y
la forma de hacer PSOE de Javier Fernández". "Abanderamos una apuesta nítida porque
unidad y cohesión sean algo más que palabras recurrentes en procesos orgánicos y más aún,
en un momento crucial en la historia del PSOE de Sevilla. Tenemos la certeza de que esta
candidatura contará con todas las Agrupaciones y de modo singular, con sus bases, abriendo
las puertas de par a par a una militancia más proactiva y protagonista en la definición de retos
y propuestas del PSOE de Sevilla del siglo XXI", insiste.
De este modo, muestran su "apoyo sin fisuras" a una candidatura que es "en esencia un
proyecto de suma y unidad" y "en clara coordinación y sintonía con los valores socialistas y el
cambio que lidera Juan Espadas en Andalucía". "Mostramos nuestra disposición para la
apertura de un tiempo de ilusión, renovación y transformaciones que fortalezcan el PSOE de
Sevilla, contando con la inteligencia, las ganas y el tesón de todos y todas. "Al servicio de un
proyecto impregnado de nuestras señas de identidad y que se erija como un gran dique de
contención contra el deterioro premeditado de los servicios públicos en Sevilla y en Andalucía,
como está ocurriendo con la atención primaria sanitaria o en el ámbito educativo".
Precisamente, por ello, "tiene toda la razón de ser esta candidatura, que será, ante todo, la voz
del interés general de nuestros vecinos", concluyen.
Igualmente, Barroso considera que la figura de Javier Fernández representa "la fuerza de
Sevilla y su experiencia municipalista como el gran alcalde que es, suponen la mejor de las
garantías para conseguir un PSOE de Sevilla unido en torno a un proyecto en el que todas las
agrupaciones se sientan representadas". Tras destacar su capacidad de "unión" e
"integradora", comparte plenamente con Fernández "su firme convicción de ensanchar la base
de apoyo del partido socialista, buscando conectar con amplios sectores de la sociedad que
buscan en los representantes políticos a buenos gestores, respuestas, soluciones y gestión
moderna".
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Carlos Rocha

El presidente de la Junta, Juan-
ma Moreno, tiene la intención de
agotar la legislatura o, al menos,
eso es lo que dice cada vez que se
le pregunta. Para explicar su po-
sición, alude a su apuesta por la
estabilidad y los beneficios eco-
nómicos que reporta, sobre todo
en un contexto de recuperación
posterior a la crisis del Covid. Pe-
ro suele incluir un condicionante
en sus respuestas. El adelanto
electoral sólo se producirá si su
Ejecutivo se encuentra en el Par-
lamento con una oposición que
tumbe sus planes legislativos.
Moreno ha contado todo este
tiempo con el apoyo leal y cons-
tante de Vox, su socio de investi-
dura y parlamentario, pero se-
gún se acerca la fecha oficial de
los comicios –el último tramo de
2022– la inestabilidad ha ido cre-
ciendo y tiende a acentuarse se-
gún pasen las semanas.

En el Gobierno andaluz, pese a
que niegan el adelanto, son cons-
cientes de que existe la posibili-
dad de un bloqueo en el Parla-
mento y que, si eso ocurre, More-
no se anime a pulsar el botón
electoral. Las encuestas le son fa-
vorables, al menos en el lado del
PP, pero en San Telmo no quieren
que el momento les pille despre-
venidos. No es casual que el con-
greso regional del PP, donde Mo-
reno revalidará un liderazgo sin
contestaciones, se haya adelan-
tado varios meses a lo previsto y
se celebre los días 20 y 21 de no-
viembre en Granada.

El intento por ir cumpliendo
objetivos lo antes posible tam-
bién se traslada al Parlamento y a
la agenda legislativa del Ejecuti-
vo. En los últimos meses, hasta
cuatro leyes se han tramitado por
la vía de urgencia, que acorta a la
mitad los plazos que pasan desde
que una norma llega al registro
de la Cámara hasta que se produ-

ce su debate final y, si hay mayo-
ría, se aprueba para su entrada
en vigor. La ley de lucha contra el
fraude, impulsada por la conseje-
ría de Juan Marín, fue la que
inauguró esta práctica. La última
ha sido la ley de Tasas, que supe-
ró el debate de totalidad en el pa-
sado pleno, hace apenas dos se-
manas.

Entre ambas se registraron
otras dos normas cruciales para
el Gobierno de Juanma Moreno
hasta el punto que hay quien, en
el PP, considera que “justifican”
la legislatura: la ley de tributos
de cedidos, que supone una nue-

va bajada fiscal por valor de 329
millones de euros, y la nueva ley
del suelo, cuyo nombre oficial es
la Ley de Impulso a la Sostenibi-
lidad del Territorio de Andalucía
(Lista). La primera se aprobó de-
finitivamente en la pasada sesión
plenaria después de un trámite
de cinco meses, aunque hay que
recordar que agosto es inhábil
para la actividad parlamentaria.
La segunda sirvió como punto de
inflexión en las relaciones entre
el Ejecutivo andaluz y sus socios
de Vox, ya que tumbaron junto
con la izquierda su tramitación
en primera instancia, en un Ple-
no a finales de mayo.

Dos meses después, la Lista
volvió a la Cámara y logró avan-
zar en su trámite después de las
negociaciones de los partidos del
Gobierno con Vox y el PSOE, diri-
gido ya entonces por Juan Espa-
das. El trámite también fue por la
vía de urgencia, lo que ha permi-
tido que esta tarde vaya a cele-

brarse ya la reunión para elabo-
rar la ponencia de esta norma, es
decir, el texto definitivo que irá al
Pleno. Lo habitual, explican
fuentes parlamentarias, es que
hubiera más de una reunión para
cerrar el dictamen, pero las mis-
mas fuentes admiten que con la
celeridad que ha marcado el trá-
mite no se puede descartar que el
texto se cierre hoy, aunque des-
pués debe volver a pasar por co-
misión una vez más antes del de-
bate final. Desde la Consejería de
Fomento, Infraestructuras y Or-
denación del Territorio admiten
que la intención es que la Lista

vaya a Pleno en noviembre, aun-
que estos planes podrían trasto-
carse si no hay acuerdo con la po-
nencia. Vox, que votó afirmativa-
mente a la tramitación después
de su abstención inicial, sigue ne-
gociando con el Gobierno la in-
clusión de algunas de las 41 en-
miendas que han registrado. El
PSOE hizo 54 propuestas, mien-
tas que IU elaboró 81.

Todo hace indicar que la trami-
tación última de la Lista se imbri-
cará en la del Presupuesto de la
Junta para 2022, que llegará al
Parlamento el 3 de noviembre.
De cumplirse el plan de Fomento,
la Lista habrá tenido una tramita-
ción record de cuatro meses, con-
tando con el mes de agosto sin ac-
tividad. El proyecto de cuentas
autonómicas no será el único que
pasará por la Comisión de Ha-
cienda y Financiación Europea,
que tendrá que compaginar sus
trabajos sobre el presupuesto con
la citada ley de tasas, que viene a
renovar un texto legislativo de
1989 y que todavía tenía precios
en pesetas. Fuentes parlamenta-
rias desvelan que, con el trámite
de urgencia, podría llegar al de-
bate final en el Pleno de los días
15 y 16 de diciembre. La semana
después sería el turno del Presu-
puesto, si es que supera el debate
de totalidad previsto para el 24
de noviembre. Si ese debate final
se produce, la posibilidad del
adelanto electoral estará lejana.
Pero si no hay presupuestos, el
Gobierno tendrá sus proyectos
legislativos amarrados por si hay
que poner las urnas antes de
tiempo.

La Junta acelera su agenda legislativa
ante la inestabilidad prevista en 2022

M. J. LÓPEZ / EFE

Juanma Moreno saluda a Marifrán Carazo, en julio, durante el Pleno en el que rechazó la devolución de la Lista.

Moreno advierte de que
adelantará elecciones
si se encuentra con
un bloqueo legislativo

Hasta cuatro leyes
se han tramitado por
la vía de urgencia
en lo que va de 2022

● La ponencia de la ley del Suelo se aborda esta tarde en la comisión de Fomento y es probable
que se apruebe en noviembre, mientras que la ley de tasas puede estar lista antes de fin de año
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Cola de turistas ante la entrada de la Catedral, que sigue siendo el monumento con más demanda de la ciudad  // VANESSA GÓMEZ

ELENA MARTOS 

SEVILLA 

El turismo nacional tiró con fuerza de 
las pernoctaciones en Sevilla el pasa-
do mes de septiembre, creciendo en 
conjunto un 66 por ciento con respec-
to al mismo periodo de 2019. Así lo re-
coge la Encuesta de Ocupación Hote-
lera del INE, que muestra datos espe-
ranzadores respecto a la recuperación. 
Estos viajeros pasaron 190.484 noches 
en los hoteles de la ciudad , unas 27.000 
más que antes de la pandemia. Sin em-
bargo esta apuesta por el destino no 
compensa la pérdida de los visitantes 
internacionales, que eran los más nu-
merosos. Las llegadas de los mismos 

siguen siendo todavía muy limitadas, 
lo que tienen un fuerte impacto en el 
sector. 

El público extranjero realizó 171.245 
pernoctaciones, prácticamente la mi-
tad de las registradas en septiembre 
de 2019 y eso sigue siendo un duro es-
collo para la remontada. No obstante, 
los negocios se mantienen positivos 
sobre la actividad durante el resto del 
otoño y el inicio del invierno, cuando 
se concentrarán numerosos eventos 
como el congreso turístico Tourism 
Innovation Summit (TIS) o el Salón In-
ternacional del Caballo de Pura Raza 
Española (Sicab). 

En total visitaron Sevilla 177.113 per-
sonas el pasado septiembre, por enci-
ma de los balances de julio y agosto 
cuando se confirmó esa reactivación 
del turismo. La previsión es ir crecien-
do conforme avance la temporada que 
es la segunda alta de la capital anda-
luza.  

Respecto al número de estableci-
mientos abiertos, hay 178, que son cin-

cuenta más que hace un año. No obs-
tante la cifra sigue siendo inferior a la 
de hace dos años cuando tenían licen-
cia en vigor 235. Eso no tiene tanto im-
pacto en las plazas hoteleras disponi-
bles, puesto que los que siguen sin abrir 
son pequeños negocios, los grandes 
están ya todos operativos poniendo 
en el mercado un total de 21.520 ca-
mas, un 7% menos que antes de la pan-
demia. 

El empleo va recuperándose 
El empleo es otro de los factores que 
analiza la Encuesta de Ocupación Ho-
telera del INE y también va recuperán-
dose. Según los datos actualizados este 
lunes, el sector da empleo a 2.518 per-
sonas en la ciudad, un millar más que 
hace un año. Pero ese crecimiento no 
logra alcanzar los niveles de 2019 cuan-
do había 3.940 profesionales en nómi-
na de los hoteles sevillanos. 

La principal preocupación del sec-
tor en estos momentos es cómo afron-
tar los meses de menos demanda del 
invierno si el sistema de ERTE no se 
prolonga durante más tiempo. La me-
dia de la ocupación diaria ha crecido 
pasando del 26,2% que se registraba en 
2020 al 55,5%, un nivel aceptable, pero 
que todavía queda muy lejos del 74,5% 
de hace dos años. Los negocios son cons-
cientes de que ahora hay más actores 
en juego para un público más pequeño, 
pues el turismo internacional seguirá 
todavía limitado, especialmente por la 
ausencia de viajeros de largo radio como 
los estadounidenses, que son el tercer 
mercado emisor para la ciudad y que 
todavía no han regresado.

Sevilla recibe en 
septiembre más 
turismo nacional que 
antes de la pandemia

∑ Los alojamientos de  
la ciudad registran  
un 66% más de 
pernoctaciones 
que el año pasado

OCUPACIÓN HOTELERA 

55% 
es el nivel de ocupación de los 
hoteles de Sevilla incluyendo los 
días laborables. La cifra sube al 
71% si se tiene en cuenta sólo el 
fin de semana.   

VIAJEROS TOTALES 

177.113 
viajeros visitaron la capital 
andaluza en septiembre, 107.000 
más que en 2020. De ellos 
102.932 proceden de otras 
ciudades españolas.  

PERNOCTACIONES DE EXTRANJEROS 

171.245 
Son las pernoctaciones realiza-
das por viajeros internacionales, 
cuya presencia sigue siendo muy 
limitada. No llega ni a la mitad 
que antes de la pandemia. 

PROFESIONALES CONTRATADOS 

2.518 
Personas están empleadas en el 
sector hotelero en Sevilla, son 
todavía 1.300 menos que antes de 
la pandemia. 

EN CIFRAS
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M.B. 

SEVILLA 

Esta semana Sevilla se juega ser la ele-
gida para celebrar el Congreso Inter-
nacional de Astronáutica 2024. El 
Ayuntamiento, a través de su sociedad 
municipal Congresos y Turismo de Se-
villa, presentará mañana en Dubai 
(Emiratos Árabes Unidos) la candida-
tura para que la capital hispalense aco-

ja en el año 2024 el 75º Congreso Inter-
nacional de Astronáutica, el evento 
empresarial, profesional y científico 
más importante para la industria del 
espacio. La presentación de la candi-
datura se hará mañana y se espera que 
la decisión final se conozca el viernes. 
Sevilla compite en este caso con Mi-
lán (Italia), Budapest (Hungría) y Ade-
laida (Australia) para la celebración 
de este congreso, ya que esas tres ciu-
dades son las que han quedado fina-
listas. 

«Existe una enorme competencia 
para ser la sede. Competimos con gran-
des capitales, pero hemos hecho un 
importante trabajo previo y confia-
mos en nuestras posibilidades para 

albergar este relevante encuentro in-
ternacional que se encuadra en la es-
trategia de apoyo a la industria ae-
roespacial sevillana por parte del 
Ayuntamiento de Sevilla», asegura el 
delegado  de Hábitat Urbano, Cultu-
ra y Turismo, Antonio Muñoz, que en-
cabeza la delegación que defenderá el 
proyecto. 

La importancia de este evento, con 

Sevilla se juega en Dubai ser sede 
del Congreso de Astronáutica
∑ Compite con Milán, 

Budapest y Adelaida 
por ser nominada para 
organizarlo en 2024

El alcalde dirigió ayer la reunión en la que se preparó la candidatura  // ABC

Una delegación municipal 
acude a Emiratos Árabes a 
defender la candidatura de 
un evento con un impacto 
de 11 millones para Sevilla

una asistencia aproximada de 6.000 
delegados, radica en que se estima que 
el impacto económico en la ciudad ron-
daría los 11 millones de euros. Eso sin 
contar con las inversiones que pudie-
ra atraer y el espaldarazo que tendría 
para la industria aeronáutica y aeroes-
pacial local. El congreso se celebraría 
en el Palacio de Congresos y Exposi-
ciones, FIBES. 

La presentación de la candidatura 
se realizará durante el transcurso de 
la edición 72 de un congreso que está 
coorganizado por la Federación Inter-
nacional Astronáutica (IAF), la Aca-
demia Internacional Astronáutica (IAA) 
y el Instituto Internacional de la Ley 
del Espacio (IISL) y que se celebrará 
en el Dubai World Center. Se aprove-
chará, a su vez, para acometer una pro-
moción del destino Sevilla enfocada 
hacia los países del Golfo Pérsico, y 
para la cual se cuenta con la colabora-
ción de la Oficina Española de Turis-
mo (OET) de Dubai. 

El Congreso Internacional de As-
troáutica –IAC, por sus siglas en in-
glés– congregará entre sus aproxima-
damente 6.000 delegados a ministros, 
altos funcionarios de las administra-
ciones relacionadas con la industria 
aeroespacial, científicos, astronautas 
y jóvenes profesionales. 

«Este es un proyecto de ámbito es-
tatal que cuenta con el compromiso 
de todas las administraciones públi-
cas y estratégico para Sevilla por la re-
levancia de su industria aeronáutica. 
De hecho, es el tercer polo industrial 
de Europa junto con Toulouse y Ham-
burgo. Será una oportunidad de inver-
sión y negocio», asegura el delegado 
Antonio Muñoz. 

Durante los últimos años, Sevilla 
ha reforzado su apoyo a la industria 
aeronáutica y ha sido sede de grandes 
eventos como la primera edición del 
Space & Industrial Economy 5.0 Vir-
tual Summit en 2020, la cumbre inter-
nacional Global Summit CAPA Low 
Cost Long-Haul 2018 o la cita interna-
cional CAPA-Aviation Week Network 
Airline Operations Leaders Summit 
del año 2019. La ciudad fue designada 
en el año 2019 como capital de la Red 
de Ciudades Arianne y fue sede del 
Consejo Interministerial de la Agen-
cia Europea del Espacio-ESA.
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Cabrera defiende el Plan Respira como modelo de movilidad
sostenible y critica a Cs
EUROPA PRESS  •  original

Imagen de archivo del delegado de Gobernación del Ayuntamiento de Sevilla, Juan Carlos Cabrera.

El concejal delegado de Gobernación y Fiestas Mayores de Sevilla, Juan Carlos Cabrera
(PSOE), ha destacado que el Plan Sevilla Respira se está desarrollando "con todas las
garantías legales, con toda transparencia, con un amplio proceso de participación y consenso
y de acuerdo con los criterios establecidos en el Plan de Movilidad Urbana Sostenible que
hace unos meses respaldaba el grupo Ciudadanos".
Todas las grandes ciudades están implementando o lo han hecho ya medidas de limitación
del acceso de vehículos privados no autorizados a los conjuntos históricos. Es el modelo de
ciudad hacia el que debemos avanzar. Y en el que creía el Grupo municipal de Ciudadanos
hasta hace apenas nos meses. Ahor
En un comunicado, el delegado ha señalado que la implementación de medidas que reduzcan
el acceso del vehículo privado no autorizado a los conjuntos históricos es "generalizada en
todas las grandes ciudades en ejecución de los compromisos de lucha contra el cambio
climático y que mejora las condiciones de vida de los residentes y las oportunidades de
generación de actividad económica para profesionales autónomos y empresas".
"Todas las grandes ciudades están implementando o lo han hecho ya medidas de limitación
del acceso de vehículos privados no autorizados a los conjuntos históricos. Es el modelo de
ciudad hacia el que debemos avanzar. Y en el que creía el Grupo municipal de Ciudadanos
hasta hace apenas nos meses. Ahora, sin embargo, se han convertido en los principales
defensores del vehículo privado, y centran su discurso en rechazar cualquier medida que
venga del Plan de Movilidad Urbana Sostenible que ellos mismos aprobaron", explica Cabrera.
El concejal socialista avisa de que esta "falta de coherencia y de discurso propio de
Ciudadanos la identifican perfectamente los colectivos con los que se reúne". "En más de una
ocasión ya nos han trasladado tras las reuniones que Ciudadanos atribuye a los colectivos
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declaraciones y supuestos apoyos que no son ciertos. No son creíbles ya cuando dicen que
tienen respaldo vecinal o de comerciantes ni cuando hablan de frentes comunes que nunca
han existido", apunta el delegado.
Cabrera además niega por completo que se cierre el Casco Antiguo o el conjunto histórico de
Triana con estas medidas o que se pueda perjudicar a los comercios: "Se trata de ordenar la
movilidad y establecer una serie de criterios para acceder a dos zonas que no pueden
absorber el volumen de vehículos que soportan en estos momentos. Ni los residentes ni los
negocios se van a resentir con estas medidas. Todo lo contrario, vamos a conformar áreas
más habitables y saludables y mucho más atractivas para la generación de actividad
económica".
Igualmente, recuerda que el discurso expresado en las últimas semanas por el grupo político
Ciudadanos es "similar al que usaron otros grupos políticos" en las peatonalizaciones de la
avenida de la Constitución, Asunción o San Jacinto, que "luego se han consolidado como
áreas más habitables, saludables y sostenibles, y con una mayor capacidad de generar
negocio y actividad económica".
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ALBERTO GARCÍA REYES 

SEVILLA 

E
l gobierno municipal no se da 

por aludido en la limpieza de 

los grafitis que inundan toda 

la ciudad de manera impune. 

El vandalismo está perjudicando la 

imagen de Sevilla desde hace meses, 

pero Lipasam no se hace cargo de las 

pintadas en fachadas privadas porque 

el equipo de Juan Espadas considera 

que esa limpieza tiene que llevarla a 

cabo el propietario. Es decir, ni multa 

al autor, ni le soluciona el problema al 

perjudicado. La oposición al comple-

to denuncia que el gobierno está ha-

ciendo la vista gorda con este asunto 

y en el último pleno municipal Ciuda-

danos presentó una moción para exi-

gir a la empresa de limpieza que se 

haga cargo de la retirada de estos gra-

fitis, que se aprobó con el voto del pro-

pio gobierno socialista. El concejal de 

Hábitat Urbano, Antonio Muñoz, de-

fendió en esta sesión que el Ayunta-

miento «ya cuenta con un programa 

municipal de actuación ante pintadas 

en edificios privados cuando pesan de-

terminadas circunstancias», aunque 

avisó de que crear «un nuevo servicio» 

como el propuesto por Ciudadanos im-

plica «un aumento de las partidas pre-

supuestarias» para Lipasam. En cual-

quier caso, la moción salió adelante y 

el PSOE tiene la obligación de ejecu-

tarla. Pero lo hará sin dinero. 
ABC ha tenido acceso al pliego de 

condiciones técnicas del concurso para 

la «contratación del servicio de lim-

pieza de grafitis en monumentos de 

espacios públicos de Sevilla» en el que 

se estipulan los requisitos que el con-

tratista tiene que cumplir para llevar 

a cabo esta tarea de aquí al 31 de di-

ciembre. El precio total de la licitación 

es 2.600 euros. Según los especialis-

tas, con ese dinero no hay ni para una 

calle. El pliego exige además que la em-

presa adjudicataria cuente con un li-

cenciado en Bellas Artes con la espe-

cialidad de Restauración y un profe-

sional con titulación en Ingeniería o 

Arquitectura. El objeto del contrato 

es, literalmente, «la realización de tra-

bajos de limpieza de grafitis en los mo-

numentos muebles de la ciudad de Se-

Espadas pretende limpiar todos 
los grafitis con sólo 2.600 euros
∑ El gobierno municipal considera que 

sólo le competen los monumentos y 
no las pintadas en fachadas privadas   

∑ Tras la presión de la oposición, ha 
licitado un concurso de limpieza, pero 
con una dotación económica mínima  E

l grafiti es un arte 

cuando se hace de for-

ma regulada. De he-

cho, hay varios puntos de la 

ciudad donde se ha concer-

tado con grafiteros una obra 

que aporta al entorno una 

imagen atractiva. Pero cuan-

do se hace de forma clan-

destina sobre el patrimonio 

ajeno, es vandalismo puro 

y duro. Es decir, delincuen-

cia. La obligación del Ayun-

tamiento en este caso es per-

seguirlo, castigarlo y corre-

girlo. Pero con 2.600 euros 

no hay ni para pipas.

No es arte, es 
vandalismo

ADRIANO
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villa (esculturas, fuentes ornamenta-

les, placas conmemorativas, retablos, 

mobiliario histórico), ubicados en es-

pacios públicos cuya conservación co-

rresponde a la Gerencia de Urbanis-

mo y Medio Ambiente». El pliego re-

calca también que «se establece como 

plazo límite de finalización el 31 de di-

ciembre de 2021» y que «el valor esti-

mado del contrato, sin incluir IVA, es 

de 2.200 euros, siendo el presupuesto 

base de licitación, IVA incluido, de 

2.662 euros». A pesar de lo aprobado 

en el Pleno, las fachadas están exclui-

das. 

La moción impulsada por Ciudada-

nos y aprobada por todos los grupos 

municipales propone un «plan global» 

de actuación contra las pintadas van-

dálicas que obliga a cambiar la actual 

ordenanza, que «carga sobre los pro-

pietarios» particulares de las facha-

das afectadas por pintadas la obliga-

ción de limpiarlas. La mayoría de las 

grandes ciudades se hace cargo de to-

dos los daños provocados por el van-

dalismo, pero Lipasam se limita a edi-

ficios y espacios públicos o de uso pú-

blico. La propuesta también contempla 

la idea de promover campañas de con-

cienciación, más vigilancia policial o 
el «fomento de las prácticas cívicas en 

el ámbito del grafiti, en colaboración 

con las asociaciones juveniles y las 

asociaciones vecinales». 

Los vecinos del Centro han denun-

ciado de manera repetitiva la actua-

ción de varios grafiteros a los que in-

cluso tienen localizados, pero la Poli-

cía Local no tiene orden de actuar y el 

Ayuntamiento no limpia posterior-

mente las fachadas. En todo caso, el 

presupuesto liberado por el Ayunta-

miento para limpiar sólo los monu-

mentos y fachadas de titularidad pú-

blica no permite actuar en todos los 

espacios que han sido atacados por 

los vándalos con el spray en la ciudad, 

por lo que se cumplirá el mandato del 

Pleno, pero no se arreglará la imagen 

de abandono. En la sesión plenaria 

también se abordó el aspecto policial 

para erradicar esta lacra, pero el go-

bierno y los concejales de Adelante 

aclararon que prefieren invertir en 

campañas de concienciación antes 

que incrementar las acciones puniti-

vas. Entretanto, las quejas vecinales 

se acumulan en las sedes de los dis-

tritos, especialmente en la zona nor-

te del Casco Antiguo, donde los grafi-

teros actúan sin consecuencias y se 

acumulan las pintadas sobre las fa-

chadas de las casas históricas. 

EL CENTRO ES LA ZONA 
MÁS AFECTADA 
Las calles aledañas a la Alameda de 

Hércules son el espacio preferido de 

los grafiteros. Amor de Dios y Peris 

Mencheta están invadidas de 

pintadas.  // FOTOS: J.M. SERRANO

Los vecinos del Centro saben 
perfectamente quién pinta sus 
fachadas y han denunciado la 
situación muchas veces, pero la 
Policía Local no caza al autor. Se 
trata del ‘Yuri’, un grafitero que 
firma más de 200 pintadas en las 
calles aledañas a la Alameda. 
«Actúa subido en un monopatín, 
va sin camiseta y saca los botes 
de spray de una mochila que 
porta sobre su espalda», han 

explicado a este periódico en 
distintas ocasiones. ABC ha 
informado sobre la proliferación 
de esta actividad en los últimos 
meses en varias zonas de la 
ciudad atendiendo las protestas 
de los propietarios, pero la 
situación no mejora. Ayer mismo 
volvió a poner su rúbrica el 
‘Yuri’ sobre los muros de un 
edificio en la calle Relator que 
languidece bajo la pintura.

El ‘Yuri’, un grafitero localizado por los 
vecinos, pero no por la Policía

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 20

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 26/10/2021

 España

 19 405 EUR (22,599 USD)

 551,13 cm² (88,4%)

 6779 EUR (7895 USD) 

MERCEDES BENÍTEZ 

SEVILLA 

Los lanzamientos de los cohetes, el 
comportamiento del espacio o los cam-
bios en el río Guadalquivir son temas 
que se están estudiando ya en colegios 
e institutos de Sevilla para acercar a 
los escolares a las denominadas STEM, 
como se conoce a las asignaturas de 
Ciencia, Tecnología, Ingeniería y Ma-
temáticas por la abreviatura de sus 
iniciales en inglés. 

Es un programa puesto en marcha 
por la Consejería de Educación de la 
Junta de Andalucía y que se ha implan-
tado ya en 88 colegios e institutos de 
Sevilla de los 468 andaluces a los que 
se pretende llegar. Se trata de 47 ins-
titutos de Educación Secundaria y Ba-
chillerato (11 de ellos concertados) y 
30 colegios de Educación Infantil y Pri-
maria.  

Lo que se está haciendo es incorpo-
rar programas de investigación aeroes-
pacial aplicada dentro del aula. En uno 
de esos centros, el Instituto Virgen de 
Valme de Dos Hermanas, su directo-
ra, Ángela Lendínez de la Cruz, se 
muestra satisfecha con el programa 
que se incorpora dentro del currículo 
de los estudiantes durante el curso. Es 
decir, se estudia como parte de traba-
jo dentro de las disciplinas que tienen 
en su itinerario académico como la 
ciencia, la tecnología, el arte y las ma-
temáticas. 

Aunque esta formación está dirigi-
da a centros de Primaria y Secunda-
ria y Bachillerato, en el caso del Val-
me participan los alumnos de la ESO 
de 12 a 16 años. 

Detectives del clima 
El programa, que también implica la 
formación para el profesorado con kits 
de materiales para aplicar en el aula, 
es variado. Uno de ellos es el denomi-
nado «Detectives del clima», en el que 
participan desde el curso pasado con 
alumnado de 3º de ESO. Para ello han 
utilizado la denominada aplicación 
EO Browsner para obtener imágenes 
de satélites y estudiar los cambios pro-
ducidos en el río Guadalquivir.  

También hay otro denominado 
«Lanzamiento de cohetes», con el que 

obtienen imágenes de los propios sa-
télites. 

«Estos temas motivan mucho al 
alumnado», dice la directora del cen-
tro, que insiste en que el objetivo es 
acercar a los alumnos a estas materias 
científicas y que también implica que 
las chicas se animen a estudiar estos 
temas en los que hasta ahora eran ma-
yoría los chicos. Con ello quieren des-
pertar también las vocaciones cientí-
ficas de las alumnas. De hecho, según 
Landínez, el programa sobre los cam-
bios climáticos en el Guadalquivir ha 
tenido mucho éxito entre los alumnos, 
ya que utilizan imágenes de los saté-
lites con los que pueden ver cualquier 
punto de la tierra.  

Así se trabaja integrando curricu-
larmente varios materiales del progra-
ma y participando en algunas de las 
convocatorias. Los materiales del pro-
yecto tienen la ventaja de que pueden 
trabajarse desde una materia en con-
creto o interdisciplinariamente, que 
se desarrollan en el aula utilizando 
metodologías activas y que se gene-
ran siempre documentos o material 
multimedia elaborado por el alumna-
do participante. 

Visitas 
Pero además de la teoría el programa 
implicará también visitas a centros re-
lacionados con las materias que están 
estudiando. Aunque hasta hace poco 
las restricciones sanitarias les impe-
dían hacer excursiones, a partir de aho-
ra la idea es llevar al alumnado a cen-
tros y empresas relacionadas con la 
tecnología aeroespacial . Esta fase se 
complementa con visitas a centros de 
investigación, instituciones y empre-
sas del sector.  

Además, al comienzo de cada cur-
so se ponen en marcha una serie de 
desafíos, retos y concursos aeroespa-
ciales, en diferentes niveles y catego-
rías, destinado a equipos de escolares 
que desarrollarán diferentes tipos de 
proyectos, y que participan en fases 
regionales, nacionales e incluso a ni-
vel internacional, algunos de ellos ba-
sados en robótica aeroespacial como 
Astropi o Cansat, basado en el lanza-
miento de cohetes, en colaboración 
con la Agencia Espacial Europea.

Casi noventa colegios de Sevilla 
dan clases de aeronáutica 

∑ Los centros imparten 
formación de 
Secundaria sobre los 
cohetes y los satélites

Imágenes de las actividades en el IES Virgen de Valme  // ABC

Uno de los programas que 
más éxito han tenido es el 
que estudia los cambios 
que se han producido en el 
río Guadalquivir
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H. DÍAZ / R. MAESTRE / R. PÉREZ 
VALLADOLID / SEVILLA / ZARAGOZA 

E
l informe más reciente sobre 
la aportación económica de la 
caza en España cifra en 6.457 
millones de euros el impacto 

de la actividad en el Producto Interior 
Bruto (PIB) y en 187.000 las personas 
que el sector emplea. Son datos de la 
consultora Deloitte para la Fundación 
Artemisan y aunque el documento es 
de 2018 las cifras, afirman desde la fun-
dación, siguen moviéndose en esos ba-
remos. De ahí la importancia que los 
cazadores consideran que tienen me-
didas como la anunciada ayer por Cas-
tilla y León, que rebajará la tasa gene-
ral de las licencias de caza y pesca un 
95 por ciento. Así lo anunció ayer el 
presidente de la Junta, Alfonso Fer-
nández Mañueco, durante su visita a 
la Reserva natural de las Riberas de 
Castronuño, en Valladolid. El objetivo 
que persigue su Gobierno es sumar afi-
cionados y de paso atraer a los de otras 
comunidades autónomas para gene-
rar riqueza y actividad económica en 
el medio rural. 

Aunque otras comunidades como 
Castilla-La Mancha anunciaron hace 
unos días que seguirán estos mismos 
pasos, Mañueco subrayó que Castilla 
y León será la primera en ponerlo en 
práctica, lo que consideró «una bue-
na noticia». Hace unas semanas, Emi-
liano García-Page dijo que suprimiría 
las tasas tributarias de la caza y pes-
ca y animó a que el resto de comuni-
dades autónomas hicieran lo mismo 
para favorecer el turismo cinegético. 
Y algunas ya están en ello. 

Es el caso de Andalucía, donde se 
va a cambiar la Ley de Caza. Las nego-
ciaciones con la Federación Andalu-
za de Caza (FAC) ya han concluido y 
por ahora lo único que han acordado 
es una reducción en la licencia de caza 
con grupos de perros o rehalas. José 
María Mancheño es el presidente de 
la FAC y explica a ABC que propusie-
ron «una reducción del 50 por ciento 
de las licencias de los cazadores que 
estuvieran federados, pero por ahora 
no tenemos una respuesta. Nosotros 

hacemos labores administrativas, emi-
timos licencias, de las que la Junta de 
Andalucía se beneficia, pero lo único 
que parecía seguro es que se iban a re-
ducir las de rehala, por su carácter sin-
gular, entre un 60 y un 80 por ciento». 
«Esperemos que esta bajada en Casti-
lla y León anime a tomar aquí una de-
cisión parecida para fomentar la caza», 
concluye. 

Más de 90.000 federados 
La Federación Andaluza de Caza tie-
ne 95.000 federados. Después de la de 
Fútbol es la más numerosa en la re-
gión, por encima incluso de la de Ba-
loncesto. La licencia de caza en Anda-
lucía se puede obtener a partir de 20 
euros anuales en su modalidad más 
básica. La FAC es una entidad de reco-
nocido prestigio por sus aportaciones 

a la conservación del medio ambien-
te y las especies protegidas, con estu-
dios científicos financiados por ellos 
mismos.   

También el Gobierno de Aragón está 
elaborando la Orden para regular el 
Plan General de Caza 2022-2023. En su 
informe, el Ejecutivo del socialista Ja-
vier Lambán destaca el valor de la ac-
tividad cinegética y apuesta por apo-
yarla. Recuerda que el impacto de la 
caza en Aragón ronda los 260 millo-
nes de euros al año, contribuye al man-
tenimiento de unos 8.500 empleos y 
genera a las arcas públicas unos ingre-
sos tributarios de 56 millones. 

En su informe, el Gobierno arago-
nés destaca que la caza es una «impor-
tante fuente de riqueza para Aragón» 
y aporta al sector agropecuario «tre-
mendos beneficios indirectos», por-
que es clave para frenar o paliar la so-
brepoblación de especies como el co-
nejo, el corzo, el ciervo, la cabra montés 
y el jabalí. 

Los cazadores aplauden que las co-
munidades vayan en esta dirección, 
pues ven en las medidas una forma de 
reflotar no solo la economía del me-
dio rural, sino la vida en algunas de las 
zonas más despobladas de España. 
«Muchas veces se observa a la caza 
solo desde una perspectiva económi-

Bajada de impuestos a la caza 
para sostener el medio rural 
∑ Castilla y León y Castilla-La Mancha  

abaratarán las licencias. Otras 
comunidades le siguen los pasos  

∑ Los cazadores ven con buenos ojos  
la medida y piden un único permiso 
para todas las regiones

Dos hombres salen a cazar corzos 

 en Vitoria  // IGOR MARTÍN

Un impacto de 6.457 
millones de euros 

El informe más reciente sobre la 
aportación de la caza en la econo-
mía española cifra el impacto en 
6.457 millones de euros. Son 
cálculos de la consultora Deloitte 
para la Fundación Artemisan.   

Más de 187.000 puestos  
de trabajo 
El mismo documento asegura que 
hay 187.000 personas que trabajan 
en el sector cinegético. Medidas 
como la adoptada por Castilla y 
León, afirman los cazadores, son 
claves para que los más jóvenes se 
sientan atraídos por la actividad. 

Mayor inversión 

Además de fomentar la gratuidad 
de las licencias, el sector cree 
necesario que las administraciones 
impulsen las inversiones, pues lo 
consideran un «sector clave» para 
fomentar el empleo en el medio 
rural.

EN CIFRAS
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ca y nos olvidamos de la importancia 

de la despoblación. Y es que muchos 

de nosotros seguimos vinculados al 

mundo rural gracias a la caza», sostie-

ne con contundencia Fernando Villa-

nueva, director de la Fundación Arte-

misan. A nivel de imagen del sector ci-

negético, dice, la medida también es 

positiva, pues ven en ella «una llama-

da a la sociedad de la importancia de 

la caza», así como un reclamo para que 

los más jóvenes se interesen por el sec-

tor.  

Sin embargo, Villanueva aboga por 

que los esfuerzos vayan más allá y que 

las administraciones se centren tam-

bién en fomentar la inversión. «Es un 

sector clave. Gran parte de los espa-

cios naturales están en manos de agri-

cultores y ganaderos, pero especial-

mente de cazadores. Necesitamos apo-

yo para incentivar el empleo. En el 

mundo rural hay poco nicho, y este es 

el mayor», expone.  

Una única licencia 

Coincide el presidente de la Real Fe-

deración Española de Caza (RFEC), 

Manuel Gallardo: «Todas las comuni-

dades autónomas deberían aplicarlo». 

Además, en esta línea, manifiesta la 

necesidad de expandir la licencia in-

terautonómica que ya tienen ocho co-

munidades y que permite la práctica 

en todas ellas por el precio de aproxi-

madamente dos licencias. «Lo lógico 

sería tener una licencia única o unos 

costes como los que va a aplicar Cas-

tilla y León, tratándose además de una 

actividad cuyos aficionados dejan mu-

cho dinero en el territorio a través de 

alojamientos, restauración, cotos, etc.», 

afirma. 

k#c
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A. Estrella Yáñez

Cuando acaba de comenzar, el 16
de octubre, el periodo de caza
mayor y, con ello las monterías,
el sector afronta el inicio de tem-
porada “con muchas ganas y ex-
pectación”, tras la atípica campa-
ña pasada, en la que muchas no
se pudieron celebrar por las cir-
cunstancias vigentes en materia
Covid, pero temen por el descen-
so del precio de la carne y se re-
belan contra la Ley de protección
del lobo.
Este año se espera un mayor nú-
mero de reses de caza mayor en
los montes y, con ello, “los caza-
dores y los profesionales del sec-
tor, afrontan con gran ilusión es-
ta temporada”, asegura el presi-
dente de la Asociación Agraria de
Jóvenes Agricultores (Asaja)
Córdoba, Ignacio Fernández de
Mesa.

Aunque las exigencias en ma-
teria Covid son menores, acordes
a la mejoría global de la situación
sanitaria, en cada montería que
se celebre se deberá seguir cum-
pliendo un Plan Covid específico,
que garantice la seguridad sani-
taria. Por ello, todas las monte-
rías, ganchos, batidas y ojeos de
perdiz que tengan lugar esta tem-
porada, deberán presentar su el
citado plan ante la administra-
ción competente en materia de
caza. Las sueltas en escenarios de

caza también tendrán esta mis-
ma obligación, informa Asaja
Córdoba.

En cuanto al estado de las re-
ses, destaca la imparable expan-
sión del jabalí, ya no solo a nivel
del territorio, sino también en lo
concerniente al número de ani-
males, al haber criado muy bien
este año. En otras especies como
el ciervo o el gamo, los trofeos se
presentan para esta temporada
ligeramente superiores a los de la
temporada pasada. Aunque se
arrastra dos primaveras extre-
madamente secas, que han in-
fluido en la escasez de pastos y de
alimento en general, la pasada
otoñada sí fue buena y es esta
época del año la que más condi-
ciona las calidades y tamaños de
los futuros trofeos.

Hay un factor que sí preocupa
al sector de la caza mayor en esta
temporada: la grave crisis en la
que se encuentran los precios de
la carne de caza. En el caso del
ciervo, los precios de la carne, a
la canal, oscilan entre 1,10 y 1,35

euros el kilo, frente a las cotiza-
ciones logradas en campañas pa-
sadas, en las que se alcanzó de
forma récord con hasta 4,10 eu-
ros el kilo.

En el caso del jabalí, también
ha habido un notorio descenso
de las carnes, de forma que, los
precios oscilan entre 0,65 y 0,85
euros el kilo frente a la horquilla
de campañas pasadas que varió
de 1,40 a 1,65 euros el kilo.

Respecto al jabalí, Asaja Cór-
doba recuerda que da comienzo
la temporada de caza en plena
declaración de emergencia cine-
gética para esta especie, por los
problemas que suele causar, en
cuanto a daños sobre la agricul-

tura, accidentes de tráfico o da-
ños de naturaleza sanitaria sobre
la cabaña ganadera, entre otros.
Toda la provincia de Córdoba se
encuentra declarada en emer-
gencia por esta especie, de ahí la
importancia, y la necesidad de
cazarla para reducir adecuada-
mente sus poblaciones.

Por último, Asaja destaca la im-
portancia de la seguridad en las
cacerías para prevenir acciden-
tes, por lo que hace “un llama-
miento a la responsabilidad en
este sentido, dado que son mu-
chas las personas que intervie-
nen en las cacerías”. Y es que,
además de los cazadores, hay que
tener en cuenta al resto de parti-
cipantes en este tipo de eventos,
como pueden ser el personal de
catering, secretarios, pastores,
perreros, carniceros, arrieros,
veterinarios o taxidermistas.

Por otro lado, el sector está
bastante preocupado por la Ley
de Protección del lobo que esta-
blece “unas medidas difíciles de
entender y que van en contra del

sector primario de Andalucía”,
según afirman.

El vicesecretario general de
Agricultura de UPA Andalucía,
Francisco Moscoso, y el presiden-
te de la Federación Andaluza de
Caza, José María Mancheño, han
mostrado su perplejidad ante lo
que consideran la “cruzada eco-
logista” en la que se han instala-
do tanto el Gobierno central co-
mo la Junta de Andalucía, “que
pretenden legislar sin tener en
cuenta a los agricultores, a los
ganaderos y a los cazadores”.
“Unas normativas que -afirman-
de ser aprobadas tal y como están
planteadas causarían un daño
irreparable al campo andaluz”.

Ambas partes han transmitido
estos temores al secretario gene-
ral del PSOE de Andalucía, Juan
Espadas, en una reunión donde
expresaron el rechazo rotundo
de organización y federación a la
orden sobre tenencia de perros
que quiere aprobar el Gobierno.

“Ya estamos comprobando có-
mo se ha aprobado una Ley de
protección del lobo que perjudi-
ca notablemente a los ganaderos,
porque nos deja indefensos por
completo ante los ataques de es-
te animal salvaje. Se ha hecho sin
tenernos en cuenta en absoluto,
lo que ya demuestra una falta de
interés por nuestra profesión. Pe-
ro, encima, el anteproyecto de
Ley de Derechos de los Animales
es un ataque completo al control

◗ CINEGÉTICO

Asaja Córdoba advierte
sobre los peligros
de la superpoblación
de jabalíes

● La ley de protección del lobo enturbia la dinámica del sector ● Agricultores, ganaderos y

cazadores se sienten atacados y desprotegidos ● Se observa una gran expansión de jabalí

Arranca la caza
mayor con más reses
pero menos precio

Reunión del presidente de la Federación Andaluza de

Caza, JoséMaría Mancheño, y del vicesecretario general

de UPA-A, FranciscoMoscoso, con Juan Espadas.
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de especies que se realiza me-
diante la caza. En este caso, obli-
garía a esterilizar a todos los pe-
rros de caza, además de obligar-
nos, por el simple hecho de ser ti-
tular o responsable del animal, a
realizar un curso de formación
acreditado para su tenencia”, ex-
plica Francisco Moscoso.

Otra de las cuestiones de la Or-
den con la que UPA Andalucía y
la Federación Andaluza de Caza
muestran su desacuerdo es el te-
ma de las infracciones. Al respec-
to, Francisco Moscoso explica
que “sufriríamos sanciones muy
graves por matar a un animal, sin
que la normativa especifique qué
tipo de animal. ¿También las es-
pecies cinegéticas para su con-
trol? El texto no lo aclara, solo se

refiere a infracciones muy gra-
ves, y esto es algo inaudito. Tam-
poco vemos con lógica la prohibi-
ción expresa de ‘toda muerte in-
ducida por cuestiones de sobre-
población’, porque esto pone en
serio riesgo el control poblacio-
nal de una especie cuando causa
problemas y cuantiosos daños a
las explotaciones agrícolas y ga-
naderas”. UPA Málaga asegura
que en esa línea transita la deci-
sión de la Junta de Andalucía de
prohibir la caza del jabalí con
una determinada técnica regula-
da en el Reglamento de Ordena-
ción de la Caza de Andalucía. El
vicesecretario general de Agri-
cultura de UPA Andalucía esgri-
me que el control de las poblacio-
nes de animales es una medida
fundamental para evitar daños
mayores en la agricultura y la ga-
nadería.

Al respecto, Moscoso defiende
la utilidad de la caza: “Es una he-
rramienta eficaz, además de un
deporte. Bien regulada, la caza
previene daños en infraestructu-
ras, en cultivos y en ganado. No-
sotros somos los primeros que

defendemos un ecologismo bien
entendido, no un ecologismo ex-
tremista en el que prevalecen los
derechos de unos animales fren-
te a otros o frente a nuestra labor
en el campo. Conejos, jabalíes y
lobo, por poner tres ejemplos
muy significativos, nos han cau-
sado y nos causan daños irrepa-
rables en el campo y eso que has-
ta ahora sus poblaciones estaban
controladas. A partir de ahora,
con la normativa que prepara el
Gobierno y la decisión acordada
por la Junta de Andalucía, nos te-
nemos que echar a temblar por-
que las pérdidas que sufriremos
serán irreparables”.

Por su parte, el presidente de la
Federación Andaluza de Caza,
José María Mancheño, ha agra-

decido la pregunta del grupo
parlamentario socialista a la con-
sejera de Agricultura en relación
a la prohibición de la caza del ja-
balí, especialmente perjudicial
en las sierras de Cazorla, Segura
y Las Villas y Sierra Mágina, en la
provincia de Jaén.

Mancheño hace un llamamien-
to a la “cordura administrativa”
para evitar “la desaparición defi-
nitiva de la caza como deporte y
de los cazadores por completo”.
“Caza y bienestar animal son per-
fectamente compatibles. Los ca-
zadores, al igual que los agricul-
tores y los ganaderos, somos los
primeros ecologistas, pero esta-
mos cansados de que los gobier-
nos elaboren leyes que afectan
directamente al sector cinegético
sin contar con él, ni buscar un
consenso a la hora de debatirlas
y analizarlas. Nos preocupa so-
bre todo el anteproyecto que ha
presentado la Dirección General
de Derechos de los Animales, que
contempla ni más ni menos la
prohibición de la caza”.

El presidente de la Federación
Andaluza de Caza añade que “en
Andalucía somos más de 200.000
cazadores y estamos totalmente
comprometidos con la conserva-
ción y el bienestar animal. No es-
tamos dispuestos a que se nos cri-
minalice o prohíba a través de un
proyecto de Ley que busca impo-
ner al mundo rural un modo de
vida desde las ciudades”.

En Andalucía hay
200.000 cazadores
que aseguran el
control de las especies

G. J.

Un jabalí.
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MERCEDES BENÍTEZ 

SEVILLA 

Unos tres mil estudiantes Erasmus se-
villanos que están este curso estudian-
do fuera de España tendrán que vol-
ver a vacunarse. Lo harán porque es-
tos jóvenes que ahora están cursando 
un semestre o un año académico en 
algún país de la Unión Europea fue-
ron vacunados con Janssen con una 
única inyección que ahora habrá que 
completar.  

Según ha anunciado recientemen-
te el Ministerio de Sanidad, las perso-
nas que fueron inoculadas con el pre-
parado de Janssen, la vacuna mono-
dosis que se utilizó para colectivos 
difíciles de localizar o para los estu-
diantes que se marchaban fuera, ten-
drán que recibir una dosis de refuer-
zo que podrá ser de Pfizer o de Moder-
na. 

Y eso implica que los estudiantes 
sevillanos, al igual que los del resto de 
Andalucía, deberán volver a pinchar-
se cuando vuelvan. Pero, ¿cuándo lo 
harán si la mayoría está ahora en dis-
tintos países de la Unión Europea? Se-
guramente cuando regresen a España 
en vacaciones, ya que la intención de 
la Junta de Andalucía es inmunizar al 
colectivo de Janssen cuanto antes.  

El consejero de Salud y Familias, Je-
sús Aguirre, expuso este lunes que la 
intención de la Junta de Andalucía es 
comenzar «antes de que termine esta 

semana» a inmunizar con una segun-
da dosis de refuerzo de Pzifer o Mo-
derna a las personas vacunadas con 
Janssen y que el Gobierno andaluz está 
pendiente de la reunión en el seno del 
Consejo Interterritorial de Salud que 
previsiblemente se convoque este miér-
coles. 

Ahora las universidades están pen-
dientes de recibir instrucciones sobre 
estos jóvenes que se encuentran en esa 
situación. Tanto desde la Universidad 
de Sevilla como desde la Pablo de Ola-
vide aseguran que aún no han recibi-
do ninguna comunicación ni ninguna 
instrucción sobre el tema y se remi-
ten a lo que les digan las autoridades 
sanitarias. 

En cualquier caso, esa comunica-
ción tendrá que llegar en los próximos 
días como se hizo el pasado mes de ju-
nio cuando la  Consejería de Salud pi-
dió a la Hispalense, la UPO y la Loyo-
la el listado de universitarios que se 
marchaban en septiembre a los pro-
gramas de movilidad internacional 
para saber cuántos y quienes eran los 
que debían inmunizar.  

Eso supone que los jóvenes tendrán 
que volver a ser citados y que podrían 
recibir la segunda dosis cuando regre-
sen a España, ya sea en las vacaciones 
de Navidad (fechas en las que vuelve 
la mayoría) o en algún puente previo, 
algo que dependerá de las circunstan-
cias de cada uno. En esa situación, con 

la vacuna monodosis se encuentran 
aproximadamente unos 3.000 estu-
diantes de movilidad internacional. 
De la Universidad de Sevilla hay en 
programas Erasmus para este curso 
unos 2.000 estudiantes. A ellos hay que 
sumar más de 700 que se marcharon 
fuera desde la Pablo de Olavide y los 
que lo harán desde la Universidad Lo-
yola, la universidad privada que hay 
en Sevilla. 

Todos ellos fueron vacunados el pa-
sado mes de junio en Sevilla ya que la 

Junta de Andalucía decidió utilizar 
esta marca para  inmunizar a los jóve-
nes universitarios por una cuestión de 
«logística» ya que, al ser una sola do-
sis podían marcharse de viaje  ya in-
munizados y no tenían que organizar 
una segunda dosis en el país de desti-
no. La idea era también que los estu-
diantes no se vieran obligados a hacer 
cuarentena cuando llegaran a sus paí-
ses de destino. Ahora estos jóvenes 
tendrán que volver a pincharse cuan-
do vuelvan a casa. 

Más de 3.000 Erasmus 
sevillanos de toda 
Europa tendrán que 
volver a vacunarse 

∑ Sanidad recomienda 
una segunda dosis 
para los inoculados 
con Janssen 

Los estudiantes Erasmus se vacunaron en junio  // VANESSA GÓMEZ

Las universidades esperan 
las instrucciones, pero 
probablemente serán 
inmunizados cuando 
vuelvan en vacaciones
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C. Valdivieso SEVILLA

Las cifras de contagios y hos-
pitalizaciones por coronavi-
rus mantienen una esperan-
zadora tendencia a la baja
que permite dar por supera-
da la quinta ola de la pande-
mia, al menos en el ámbito
sanitario. En Sevilla, según
los datos hechos públicos
ayer por la consejería de Sa-
lud y Familias, hay 23 pa-
cientes hospitalizados con
diagnóstico confirmado de
coronavirus, de ellos seis es-
tán en la UCI.

En la totalidad de la comu-
nidad, el índice de ocupa-
ción de camas por Covid se
encuentra ya por debajo del
2% lo que permite, en pala-
bras del consejero Jesús
Aguirre, hablar de “normali-
dad hospitalaria”, ya que se
trata de una incidencia simi-
lar a la que podría tener
“cualquier otro virus”.

En este sentido, el último
parte de actualización de la
pandemia facilitado ayer por
la Junta no recogía nuevos
ingresos hospitalarios en to-
do el fin de semana en los
centros sanitarios de la pro-
vincia, tampoco nuevas ad-
misiones en las unidades de
Cuidados Intensivos. Por for-
tuna tampoco se han notifi-
cado nuevos fallecidos en
las últimas horas que lamen-
tar, mientras se han comuni-
cado 51 recuperados más.

Las cifras de incidencia hos-
pitalaria cobran aún más valor
si se comparan con las de hace
apenas 20 días. A fecha de 5 de
octubre, con la quinta ola ya en
remisión en cuanto a número
de contagios, los hospitales se-
villanos contaban con 71 enfer-
mos de Covid ingresados, de
los que 23 se encontraban en
estado crítico en la UCI, es de-

cir, la cifra de hospitalizados se
ha reducido en cerca de un 70%
en menos de un mes y en un
78,3% en el caso de las unida-
des de críticos.

En Andalucía son en total 166
pacientes de covid los que per-
manecen ingresados en los hos-
pitales, de los que 40 están en
la n la UCI. Málaga y Almería
son las dos provincias con más

enfermos hospitalizados, con
55 y 26, respectivamente.

Sevilla es la tercera en núme-
ro de ingresos por Covid en un
ranking que lidera Córdoba,
donde sólo se contabilizan a
día de hoy nueve pacientes hos-
pitalizados por el virus, dos de
los cuales son atendidos en
Cuidados Intensivos por su ma-
yor gravedad.

Sevilla recupera
la normalidad en
los hospitales con
sólo 23 pacientes
● La cifra de hospitalizados se reduce

en cerca del 70% en los últimos 20 días;

en la UCI esa cifra cae enmás del 78%

D. S.

Un sanitario con un EPI en la puerta de Urgencias de un hospital.

Fin de semana
sin fallecidos
y con 29 positivos

La tasa de incidencia del coro-
navirus semantiene estable en
la provincia tras un fin de sema-
na en el que se han confirmado
29 nuevos positivos. En total,
21,9 casos por 100.000 habitan-
tes que son el reflejo de que Se-
villa se ha instalado en una es-
pecie demeseta pandémica una
vez recuperada la normalidad
que otorga el nivel 0 de alerta
sanitaria, desde hacemás de
diez días en la totalidad de la
provincia. Con estos 29 nuevos
casos detectadosmediante
pruebas PCR y test de antíge-
nos, ya son 176.714 los ciudada-
nos que se han infectado por es-
te virus desde que la pandemia
irrumpió enmarzo de 2020. Asi-
mismo, la cifra demuertos per-
manece inalterable tras el fin de
semana. Con todo ello, 2.319
personas han perdido la vida
desde que el virus llegó a Sevilla.
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S.A. SEVILLA  

La Agencia de la Competencia y de la 

Regulación Económica de Andalucía 

(Acrea) ha inspeccionado las sedes de 

varias empresas de mantenimiento y 

conservación de carreteras para veri-

ficar la existencia de cárteles.  

Según detalla la Junta en un comu-

nicado, las inspecciones buscaban in-

dicios para verificar la existencia de 

uno o varios cárteles constituidos para 

falsear la competencia en las licitacio-

nes públicas, coordinando su activi-

dad en la presentación de las ofertas 

para influir en la adjudicación. 

Han sido 13 las empresas inicial-

mente investigadas en el desarrollo de 

las inspecciones, que podrían estar 

agrupadas en uno o más cárteles. Es-

tas ejercen sus actividades en todas 

las provincias de Andalucía, si bien al-

gunas tienen su domicilio social fue-

ra de la región.  

En caso de que, como resultado de 

la inspección, se encontrasen indicios 

de prácticas anticompetitivas, prohi-

bidas por la Ley de Defensa de la Com-

petencia, se procedería a la incoación 

formal de un expediente sancionador.  

Los acuerdos entre competidores se 

consideran una infracción muy grave 

de la legislación de competencia, que 

pueden conllevar multas de hasta el 

diez por ciento del volumen de nego-

cio total de las empresas infractoras 

en el ejercicio inmediatamente ante-

rior al de la imposición de la multa. La 

Comisión Nacional de los Mercados y 

la Competencia (CNMC) ha sanciona-

do recientemente a 12 empresas con 

61,28 millones de euros por una infrac-

ción de cártel desde 2014 a 2018.  

En 2020 la Junta, sus entidades ins-

trumentales y consorcios promovie-

ron 98.371 contratos por un valor cer-

cano a los 5.000 millones de euros.

Investigan a 13 empresas de 
mantenimiento de carreteras 

AGENCIA DE LA COMPETENCIA
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Agencias SEVILLA

La Corporación Tecnológica de
Andalucía (CTA) ha lanzado un
mapa online para identificar acto-
res relevantes que contribuyan al
despliegue de la bioeconomía en
la comunidad. Hay 20 grupos de
investigación y 15 empresas que
ya forman parte del mapa, que si-
gue en construcción y abierto a
entidades que presten servicios
especializados en este ámbito.

El objetivo del mapa es identi-
ficar, coordinar y dar visibilidad

a las capacidades regionales de
investigación y de prestación de
servicios de innovación especia-
lizados en bioeconomía, para
construir cadenas de valor y ge-
nerar un mercado de bioproduc-
tos en Andalucía. Esta actividad
se enmarca en el proyecto Atres-
bio, liderado por CTA y financia-
do por la Consejería de Transfor-
mación Económica con el Fondo
Europeo de Desarrollo Regional
(Feder) de la Unión Europea, y
en línea con la Estrategia Anda-
luza de Bioeconomía Circular.

Atresbio busca construir y con-
solidar cadenas de valor para la
obtención de bioproductos deri-
vados de subproductos (restos)
del olivar, la horticultura y la bio-
masa algal (procedente de las al-
gas. El proyecto elaborará un
plan de acción para el despliegue
de la bioeconomía y un sistema
de vigilancia tecnológica. De es-
ta forma, pretende maximizar la
competitividad y sostenibilidad
del tejido industrial andaluz, fa-
cilitando el crecimiento econó-
mico y la generación de empleos.
El proyecto cuenta con la colabo-
ración de tres grupos de investi-
gación subcontratados de las
universidades de Jaén, Granada
y Almería.

CTA ha participado en una de-
cena de proyectos de bioecono-
mía financiados por la UE desti-
nados, entre otros temas, a acele-
rar cadenas de valor en bioeco-
nomía, desarrollar nuevos bio-
productos, digitalizar las cade-
nas de suministro de biomasa o
promover la educación en el sec-
tor. Además, es miembro de ple-
no derecho en el consorcio euro-
peo Bio-based Industries Consor-
tium, una entidad con sede en
Bruselas, que representa al sec-
tor privado dentro de la Bio-ba-
sed Industries Joint Undertaking’
(BBI-JU).

La Junta crea
un mapa para
impulsar proyectos
de bioeconomía

EFE

Restos vegetales de un olivar dispuestos para su uso como biomasa, una de las patas de la bioeconomía.

● La Corporación Tecnológica de Andalucía

activa un proyecto que reúne a 20 grupos

de investigación y 15 empresas del sector
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CARLOS
NAVARRO
ANTOLÍN

M
I Juan (Espadas) acaricia ya que en el congre-
so del PSOE de Sevilla, la agrupación provin-
cial tradicionalmente considerada de mayor
peso de España, haya una sola candidatura.

Que ya se sabe que los partidos con pluralidad de listas
se quedan como las hermandades: con heridas por mu-
chos años. Y eso de coser heridas es un cuento. ¿Recuer-
dan aquella que dijo que tocaba coser en el PSOE? Qui-
so hacer del partido el costurero de la... reina. Y acabó
echada por los suyos, que los de uno son siempre los que
te firman el despido. Pues mi Juan, decíamos, ha bende-
cido en la sombra a Javier Fernández, alcalde la Rinco-
nada que encadena mayorías
absolutas y que fue sucesor en
el cargo de Enrique Abad. La
bendición en privado se apre-
cia con claridad en quienes ya
han hecho público su apoyo a
Fernández. Desde el teniente
Cabrera, muñidor de mi Juan
en Sevilla para las primarias
andaluzas, hasta los alcaldes
de Alcalá de Guadaíra, Camas,
Utrera... Fernández tiene un
buen perfil. Es el típico caso de
político, como José Luis Sanz
en Tomares, que lleva años de
alcalde y que controla el muni-
cipio a unos niveles que le ge-
neran sopor. En 2012 quiso dar
un paso importante para ganar
fuerza orgánica, que es la que
te lanza a los cargos, que ya se
sabe que sin el partido no hay
paraíso. Fernández en aquel

tiempo se alistó en la candidatura de los cítricos, que así
se bautizó a la liderada por Antonio Gutiérrez Limones,
todavía alcalde de Alcalá de Guadaíra, y Evangelina Na-
ranjo, entonces consejera en el Gobierno de Chaves. Los
cítricos obtuvieron importantes apoyos, como Montesei-
rín, Rodríguez de la Borbolla, Toscano, Manuel del Va-
lle, Gómez de Celis, Demetrio Pérez... Pero se quedaron
en un muy respetable 37% de apoyos entre los delega-
dos de aquel congreso. ¿Y quién ganó? Ella, Susana. Fer-
nández entonces se recluyó en la Alcaldía hasta hoy. Mi-
litó en una suerte de susanismo light, lógico por otra par-
te, pues había que entenderse y rápido con quien man-

daba en el partido y acabaría
mandando mucho más en poco
tiempo. Los cítricos se diluye-
ron, como perdedores que fue-
ron del congreso. No era un
mal equipo ni mucho menos,
pero Susana venía de ser una
férrea secretaria de Organiza-
ción del partido, el cargo que
mejor se adapta a su verdadera
vocación. Y en poco más de un
año se alzó hasta la presidencia
de la Junta y la secretaría gene-
ral del PSOE andaluz. Todo in-
dica que uno de aquellos cítri-
cos alcanzará ahora la secreta-
ría general del PSOE sevillano,
un paso más en el proceso de
desguace del susanismo. La no-
ria de la política nunca se para.
Las mismas guerras con gue-
rreros en diferentes posiciones
y en nuevos bandos.

NOSTALGIA DE AQUELLOS
SOCIALISTAS CÍTRICOS

cnavarro@diariodesevilla.es

5

Javier Fernández apoyó aquella
lista liderada por Limones y
avalada por Naranjo que perdió
y dio pie al inicio del susanismo

La aldaba
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La empresa ATDL alquila 6.000 m2 en Dos Hermanas para
logística y oficinas
El Correo  •  original

VGP, desarrollador, gestor y propietario de activos logísticos y semi industriales ha anunciado
la firma de un acuerdo de  alquiler de 6.000 m2 en VGP Park Sevilla Dos Hermanas con
ATDL (Almacenaje y Total Distribución Logística), compañía española de servicios
logísticos. La propiedad contará con oficinas y almacenes con el objetivo de ofrecer un
producto con altos estándares de calidad y sostenibilidad en el mercado sevillano, segñun ha
aunciado en un comunicado.
La construcción del parque se llevará a cabo en dos fases y está prevista su finalización y
entrega en el segundo trimestre de 2022.
“Esta puesta en marcha de la nueva nave en Dos Hermanas de la mano de VGP nos
permite cumplir los planes estratégicos  marcados por la compañía y obtener una respuesta
positiva por parte de nuestros clientes”, afirma José Manuel Iglesias, director de ATDL.
Por su parte, ATDL refuerza su actividad en Sevilla con esta nueva nave en uno de los
puntos estratégicos de esta zona, lo que les permitirá dar una respuesta más rápida y de
máxima calidad a las necesidades de sus clientes de los sectores retail, alimentación o
farmacéutico, entre otros.
Con esta operación, VGP ya ha comercializado el 33% del primero de los dos edificios
previstos del VGP Park Sevilla Dos Hermanas, que cuenta con una superficie total de
100.000 m2 de los cuales 55.000 m2 serán espacio alquilable, con gran flexibilidad de
superficies tanto de almacén como de oficinas.
El parque ofrece unidades desde 3.000 m2 hasta soluciones personalizadas de 45.000 m2
aptas para servicios logísticos, industria ligera y actividades comerciales. Además de la
tecnología de vanguardia, la sostenibilidad y la eficiencia energética son parámetros clave
para las propiedades comerciales desarrolladas por VGP. Todos los edificios del VGP Park
Sevilla Dos Hermanas contarán como mínimo con la certificación “Muy Bueno” de BREEAM
(Método de Evaluación Ambiental de Establecimientos de Investigación de Edificaciones)
“Estamos muy contentos de que ATDL haya decidido consolidar estratégicamente sus
operaciones en VGP Park Sevilla Dos Hermanas, nuestro parque de última generación que
pronto ofrecerá altos estándares de calidad y sostenibilidad en una ubicación privilegiada. Este
es el segundo contrato de alquiler desde que comenzó la construcción el pasado mes de julio,
lo que supone un paso más en nuestro crecimiento en España, siendo Dos Hermanas la
primera promoción de VGP en Andalucía”, comenta Manuel Fernández San Martín,
Comercial manager de VGP España.
La consultora inmobiliaria Inerzia ha sido la encargada del asesoramiento de la transacción.
VGP Park Sevilla Dos Hermanas está ubicado en el “Polígono La Isla”, la zona industrial y
logística de referencia de Sevilla en Andalucía, donde se ubican más de 250 empresas desde
los años 80. La excelente ubicación del parque logístico es uno de los puntos fuertes a la hora
de captar nuevos inquilinos en este que es el segundo proyecto de VGP en Sevilla, ya que se
encuentra muy cerca del cruce entre la autovía A-4 (Madrid-Sevilla) y la circunvalación SE-40,
que conecta Dos Hermanas con la autovía Sevilla-Málaga (A92) ya 29 km del Aeropuerto de
Sevilla.
Fundada en 1998, ATDL (Almacenaje y Total Distribución Logística) ofrece servicios logísticos,
cuya operativa está basada en los estándares de calidad IFS, BRC, las normas 14001, ISO
9001, ISO 45001, UNE-ISO14064-1, entre otras; y contando además con los recursos
tecnológicos más adecuados en cada momento.
Con un equipo humano compuesto por más de 200 personas, la compañía tiene sus bases
operativas en Alicante, Asturias, Guadalajara, Madrid, Sevilla, Valencia y Vizcaya, sumando un
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total de 40.000 m2 de almacenes, que dan cobertura a todo el territorio español, y desde
donde se realizan más de 80.000 expediciones al año, a través de sus 60 vehículos propios,
50% de ellos GNC Y GNL; y sus más de 30 partners exclusivos.
VGP es un promotor, gestor y propietario paneuropeo de inmuebles logísticos y
semiindustriales de alta calidad. VGP opera un modelo de negocio totalmente integrado con
capacidades y experiencia de larga data en toda la cadena de valor. La empresa cuenta con
un banco de suelo urbanizable (en propiedad o comprometido) de 8,56 millones de m² y el
enfoque estratégico es el desarrollo de parques empresariales. Fundada en 1998 como
promotora inmobiliaria de propiedad familiar en la República Checa, VGP, con una plantilla de
unos 300 empleados, posee y explota hoy activos en 11 países europeos directamente y a
través de varias empresas conjuntas al 50%. En junio de 2021, el valor bruto de los activos de
VGP, incluidas las empresas conjuntas al 100%, ascendía a 4.480 millones de euros y la
empresa tenía un valor neto de los activos (EPRA NAV) de 1.510 millones de euros. VGP
cotiza en Euronext Bruselas (ISIN: BE0003878957).
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de cláusulas de indexación automáti-

cas en las partidas de gasto que «pudie-

ran alimentar adicionalmente el actual 

proceso inflacionista». El gobernador 

también apuntó a un impacto de entre 

dos y tres décimas de PIB al cabo de tres 

años si se da un incremento permanen-

te de un 10% en el precio de la electrici-

dad que abonan los consumidores. Por 

otro lado, hizo referencia a la escasez 

de suministros global, que se ha tradu-

cido en cuellos de botella en la indus-

tria. 

El toque de atención del Banco de 

España al Ejecutivo no se acotó solo a 

las previsiones de crecimiento. El go-

bernador también destacó que la pre-

visión de ingresos resulta ligeramente 

optimista en lo que se refiere a las co-

tizaciones sociales. No obstante, Her-

nández de Cos añadió que este desajus-

te se podría ver «parcialmente compen-

sado por una previsión prudente para 

la recaudación tributaria». 

Plan de consolidación fiscal 
Así, el responsable del Banco de Espa-

ña insistió en la necesidad de elaborar 

un plan de consolidación fiscal «con 

prontitud» pese a la ausencia actual de 

reglas fiscales. «En paralelo, debería 

iniciarse el diseño de un programa de 

consolidación que permita reducir gra-

dualmente los elevados niveles de dé-

ficit y deuda públicos, con vistas a su 

puesta en marcha una vez que la recu-

peración sea sólida», añadió. 

La presidenta de la Airef, Cristina 

Herrero, coincidió con De Cos al exigir 

ya un plan de consolidación fiscal. Pero 

su principal golpe al Gobierno llegó tam-

bién a cuenta de las previsiones. Tam-

bién lo hizo en el Congreso de los Dipu-

tados en la Comisión de Presupuestos.  

La dirigente desveló que la institu-

ción pasa de pronosticar un crecimien-

to del 6,4% para este año a un 5,5%, nue-

ve décimas menos. Para 2022 también 

se produce una rebaja, desde el 6,8% 

hasta el 6,3% actual. La principal razón 

de esta actualización a la baja está el 

hachazo del INE, aunque el Ejecutivo 

haga oídos sordos a Estadística. 

Como informó ABC, el Gobierno se 

está quedando solo poco a poco en su 

optimismo. BBVA Research, Caixabank 

Research, el FMI y ahora la Airef ya han 

reducido drásticamente sus estimacio-
nes para el presente ejercicio. El Ban-

co de España lo hará en las próximas 

semanas, al igual que se espera que ocu-

rra con las cifras que aporte la Comi-

sión Europea. 

La Airef, aunque reconoce que la pre-

visión del Gobierno está en su horqui-

lla de probabilidad, le otorga una posi-

bilidad de que sean reales inferiores a 

cuando dio su aval a los Presupuestos 

de 2022 hace apenas unas semanas. El 

problema es que, entonces, el Ejecuti-

vo se adelantó al INE al dar a conocer 

su cuadro macroeconómico, el cual ac-

tualizó antes de que Estadística publi-

cara su revisión. 

Esto generó también un reproche de 

la Autoridad Fiscal. «No parecía razo-

nable que a los dos días de presentar 

las cifras macroeconómicas se presen-

taran datos muy relevantes como los 

del INE», señaló Herrero, para añadir 

que está «en una encrucijada» con los 

tiempos que se manejan en los calen-

darios del Gobierno y el INE . 

Es por ello que Herrero instó a tomar 

alguna decisión para que el Gobierno 

tome en cuenta toda la información dis-

ponible a la hora de presentar su cua-

dro macroeconómico, «sea pública o 

no». Asimismo, la presidenta de la Au-

toridad Fiscal tiró también de las ore-

jas al Ejecutivo por lo que se anuncia 

tras presentar los PGE. 

DANIEL CABALLERO / TERESA SÁNCHEZ 
MADRID 

Jornada negra para el Gobierno. El Ban-

co de España y la Airef dilapidaron ayer 

las previsiones macroeconómicas del 

Ejecutivo para 2021 y 2022. La prime-

ra de las instituciones confirmó que 
acometerá una gran revisión a la baja 

de sus proyecciones el próximo diciem-

bre; la segunda no esperará tanto y ayer 

ya asestó su estocada final al cuadro de 

La Moncloa.   

El gobernador del Banco de España, 

Pablo Hernández de Cos, anticipó ayer 

«una revisión significativa a la baja» del 

crecimiento del PIB de España en 2021 

(y 2022). La actualización de las cifras 

viene motivada principalmente por la 

rebaja realizada por el Instituto Nacio-

nal de Estadística (INE), que redujo el 

rebote del PIB desde el 2,8% al 1,1% en 

el segundo trimestre del año en curso, 

según explicó este en la Comisión de 

Presupuestos del Congreso sobre el pro-

yecto de Presupuestos Generales del Es-

tado para 2022. «Una rebaja de una mag-

nitud tan elevada comporta, de forma 

mecánica (...), una reducción sustancial 

de la tasa media de crecimiento del PIB 

para 2021 y, en menor medida, también 

de la de 2022», puntualizó.  

Ahora el Banco de España pronosti-

ca un crecimiento del PIB del 6,3% en 

2021, que descendería ligeramente has-

ta el 5,9% en 2022. Por su parte, el Go-

bierno mantiene unas previsiones de 

crecimiento del 6,5% para este año y del 

7% en 2022. 

En todo caso, el supervisor avisó de 

que la recuperación de la actividad es 

todavía «claramente incompleta». «El 

nivel del PIB en el segundo trimestre 

todavía presentaba una brecha de 8,4 
puntos frente al observado al final de 

2019. Esa brecha era de 2,5 puntos en 

el área del euro», aseguró. En esta línea, 

Hernández Cos alertó de que el nivel de 

incertidumbre sigue siendo elevado por 

la existencia de un conjunto de riesgos 

que condicionarán la evolución de la 

actividad. 

Entre los riesgos, De Cos mencionó 

el reciente repunte de la inflación, aun-

que aclaró que obedece fundamental-

mente a factores transitorios. Así, ex-

plicó que todavía es pronto para saber 

cuál será el grado final de persistencia 

de este fenómeno, aunque indicó que 

seguiremos observando tasas relativa-

mente altas de inflación en los próxi-

mos meses. En consecuencia, el gober-

nador del Banco de España hizo un lla-

mamiento a evitar el uso generalizado 

La Airef y el Banco de España desmontan 
ya las cuentas del optimismo de Sánchez

∑ La Autoridad Fiscal 
rebaja nueve décimas 
su pronóstico de 2021  
y el supervisor hará  
lo propio en diciembre

Pablo Hernández de Cos 
Gobernador del Banco de España 

«Una rebaja tan elevada  
(la del INE) comporta una 
reducción sustancial de la 
tasa media de crecimiento 
del PIB para 2021 y 2022»

Pablo Hernández de Cos, gobernador del Banco de España  // JAIME GARCIA
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Don Felipe (centro), junto a la pdta. de Navarra, María Chivite, y el alcalde de Pamplona, Enrique Maya (izda.)  // ABC

CARLOS MANSO CHICOTE 

PAMPLONA 

La primera jornada del XXIV Congre-

so Nacional de la Empresa Familiar,  

que concluirá hoy en Pamplona (Na-

varra), puso sobre la mesa con meri-

diana claridad las preocupaciones de 

los más de 500 empresarios familia-

res asistentes: casi seis de cada diez 

valoraron la inflación y la falta de su-

ministros como la principal amena-

za para la economía española. En una 
encuesta interactiva, realizada en di-

recto tras el discurso del Rey Felipe 

VI, también destacaron otros peligros 

como la falta de reformas (20%) y la 

deuda pública, mencionada por el 17% 

del público. De igual modo, sorpren-

dió la escasa participación de este co-

lectivo en los nuevos fondos europeos 

‘Next Generation’: el 59% de los em-

presarios familiares aseguran que no 

han tomado parte en ellos y solo el 

28% afirman haber participado en al-

guna acción relacionada con estas 

ayudas en materia de transición ver-

de. 

En cualquier caso los empresarios 

familiares se mostraron un poco más 

optimistas con vistas a 2022 y nueve 

de cada diez afirmaron que el próxi-

mo año contemplan un aumento de 

las ventas o unos ingresos similares 

a los de este año, mientras que la mi-

tad aseguraron que ya habían alcan-

zado los niveles pre-Covid, aunque 

un destacado 23% aseguró que lo lo-

grarán el año que viene. En esta línea, 

el 58% manifestó que mantendrán los 

niveles de empleo en 2022 y un 35% 

afirmó que incrementarán personal.  

Pocos minutos antes, Felipe VI ha-

bía acudido a su cita anual con la em-

presa familiar. En su discurso, el Mo-

narca puso en valor «la gran impor-

tancia de la colaboración público - 

privada con el fin de que la Adminis-

tración y el sector primario puedan 

abordar conjuntamente y con mayor 

eficacia los retos y situaciones difíci-

les que afrontamos como sociedad». 

Como ejemplo de lo anterior, Don Fe-
lipe mencionó los ‘Next Generation’ 

por los que España recibirá 70.000 mi-

llones de euros hasta 2023. El Rey tam-

bién habló de la acción social y el ca-

pitalismo humanista’. «Allí donde hay 

empresas familiares comprometidas, 

hay futuro», apuntó el monarca. 

Tampoco faltó a su cita con la em-

presa familiar el presidente del PP, 

Pablo Casado, quien cree que para 

que la recuperación sea más que un 

rebote necesita de «un impulso refor-

mista» con una veintena de reformas 

en terrenos tan diversos como la fis-

calidad, el mercado laboral y la ener-

gía. En concreto, el líder popular se 

mostró contrario a derogar la refor-

ma laboral de 2012 frente a la inten-

ción de la actual ministra de Traba-

jo. «Más allá de las presiones, llega-

remos hasta el final en las 

instituciones europeas para que se 

mantenga», afirmó Casado contun-

dente, que recordó que Bruselas ha 

puesto como condicionamiento para 

recibir los fondos europeos que este 

tipo de  reformas «se hagan de acuer-

do con el diálogo social, también con 

los empresarios». 

El popular también propuso en su 

intervención poner en marcha la ‘mo-

chila austriaca’ echando mano de 

10.000 millones de euros de las nue-
vas ayudas europeas, y se mostró a 

favor de reducir impuestos «incluso 

a costa de los fondos europeos». Ca-

sado también se mostró muy crítico 

con el Gobierno, especialmente tras 

el anuncio de revisión a la baja de las 

previsiones de crecimiento para este 

año del Banco de España. En opinión 

de Casado, tras escuchar al goberna-

dor Hernández De Cos, «las previsio-

nes del Gobierno son papel mojado».   

Por su parte, la única  representa-

ción del Gobierno recayó en  la minis-

tra de Industria, Comercio y Turismo, 

Reyes Maroto, que anunció un plan 

de modernización y competitividad 

para el sector turístico dotado con 

3.400 millones de euros para «conec-

tar destinos con las empresas turís-

ticas».  

La empresa familiar señala ante 
el Rey la amenaza de la inflación

∑ Casado afirma que irá 
«hasta el final» en 
Bruselas para defender 
la reforma laboral     

Don Felipe a los 
empresarios familiares: 
«Allí donde hay empresas 
familiares comprometidas  
hay futuro» 
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Bruselas desconfía de un Gobierno 
dividido por la reforma laboral

El temor a perder los fondos por 
la ofensiva de Yolanda Díaz 
obliga a Sánchez a prometer 

que se hará por consenso

PSOE y Podemos mantienen 
su disputa por las 

modificaciones en el 
mercado de trabajo

Europa recuerda su  
negativa a una marcha atrás 
en la esencia de las medidas 

de 2012 [ECONOMÍA]
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R. E. MADRID

Los tambores de guerra en La
Moncloa resuenan cada día con
más potencia a cuenta de la refor-
ma laboral. E interpretan la ban-
da sonora de una película que na-
rra las cada vez más profundas
discrepancias entre los socios del
Gobierno. El jefe del Ejecutivo,
Pedro Sánchez, abraza las tesis
de su vicepresidenta primera y
ministra de Asuntos Económicos
y Transformación Digital, Nadia
Calviño, mientras que la vicepre-
sidenta segunda y ministra de
Trabajo, Yolanda Díaz, insiste en
derogarla. Para intentar enfriar
el cisma, se celebró anoche una
reunión de urgencia entre ambas
formaciones. PSOE y UP tratan
por todos los medios de que no se
resquebraje el Gobierno, aunque
las grietas son cada vez más evi-
dentes. Anoche no consiguieron
sellar ninguna.

La reunión de la mesa de segui-
miento del acuerdo de Gobierno
entre ambas formaciones finali-
zó en nada después de casi dos
horas. La cita concluyó sin que
sus participantes lograran cerrar
un acuerdo sobre cómo acometer
la reforma laboral. La vicesecre-
taria general del PSOE, Adriana
Lastra, se afanó en maquillar el
resultado del encuentro al consi-
derarlo constructivo. Fuentes
parlamentarias socialistas con-
tribuyeron al diagnóstico insis-
tiendo en que Lastra confirmó
que la cita había sido positiva.

Sin embargo, con esta valora-
ción contrasta la que ofrecieron
fuentes del partido morado. UP
fue mucho más realista, porque
no hay el más mínimo atisbo de
consenso sobre la reforma labo-
ral, que se levanta como un esco-
llo insalvable entre los dos so-
cios. UP insiste una y otra vez en
que la derogación de aquella ley
aprobada por el Ejecutivo del PP
presidido por Mariano Rajoy es
uno de los pilares básicos del
acuerdo de Gobierno al que lle-
garon con los socialistas.

Por parte del PSOE acudieron

el ministro de Presidencia, Félix
Bolaños; la ministra de Hacien-
da, María Jesús Montero; el por-
tavoz del PSOE en el Congreso,
Héctor Gómez; y la vicesecreta-
ria general del PSOE, Adriana
Lastra. En representación de Po-
demos no asistió la vicepresiden-
ta segunda y ministra de Trabajo,
Yolanda Díaz, representada por
su jefe de gabinete, Josep Ven-
drell, y por el secretario de Esta-
do de Empleo, Joaquín Pérez.

Fuentes cercanas a Díaz apun-
taron que su ausencia se debió a
que no es habitual que a estos en-
cuentros acudan “los líderes de la
coalición”, en referencia a Sán-
chez y a la dirigente que repre-
senta el liderazgo de Podemos en
el seno del Gobierno. Además,
estuvieron presentes la secreta-
ria general de Podemos y minis-
tra de Derechos Sociales, Ione
Belarra; la número dos del parti-
do y ministra de Igualdad, Irene
Montero; y el portavoz en el Con-
greso de Unidas Podemos, Pablo
Echenique.

Éstos últimos fueron mucho
más explícitos que los socialistas,
al revelar que la cuestión sigue en
punto muerto y que “será necesa-
rio seguir negociando, dado que
por el momento no hay un con-
senso sobre la reforma laboral”.
Otras fuentes parlamentarias de
la formación morada destacaron
que durante la reunión, mientras
UP entró a hablar de “conteni-
dos”, el PSOE prefirió centrar sus
intervenciones en “quién debía
estar” en las negociaciones sobre
la mesa de diálogo.

Previamente, el jefe del Ejecu-
tivo aseguró ayer que “todo el
Gobierno” está comprometido
con la “modernización de la le-
gislación laboral” y en hacerlo
con consenso y diálogo, después
de que Díaz pidiese al PSOE que
“se aclare”. También Calviño re-
calcó que la posición del Gobier-
no es unánime, que el presidente
ha sido “tremendamente claro”
al respecto y que “aquí no cabe
ninguna consideración indivi-
dual o personal”.

Díaz insistió en que las diferen-
cias entre los socios de Gobierno
a este respecto “no van de quién
lidera” la negociación y sí “de qué
vamos a hacer en la principal re-
forma de mercado de trabajo de
nuestro país”, es decir, que el de-
bate “es de contenidos y no de
personas”. En un acto en Santia-
go de Compostela, la ministra se-
ñaló que “hay una parte del Go-
bierno que sigue discutiendo los
contenidos”, por lo que conside-
ró que “sería bueno que en la otra
parte del Gobierno se aclaren
porque están dando declaracio-
nes diferentes” a este respecto.

ALBERTO ORTEGA / EP

La vicepresidenta primera, Nadia Calviño, y el jefe del Ejecutivo, Pedro Sánchez, entrando ayer en el Ministerio de Asuntos Económicos.

Previamente, Sánchez
arropó a Calviño y
Díaz siguió en sus
trece con la derogación

La reforma laboral
agrieta al Gobierno

ÁLVARO BALLESTEROS / EP

El presidente gallego, Alberto Núñez Feijóo, y la ministra de Trabajo, Yolanda Díaz, ayer en Santiago de Compostela.

●Los socialistas califican de “constructiva” la reunión
mientras Podemos admite que no hay ningún consenso

Luz verde a la primera ley de Vivienda

El Consejo deMinistros aprueba
hoy el anteproyecto de Ley por el
Derecho a la Vivienda, que prevé
la declaración de zonas demerca-
do residencial tensionado y la li-
mitación en ellas del precio de los
alquileres a los grandes tenedo-
res, así como una subidamáxima
del 10% al resto de arrendadores.
La regulación de los alquileres,
que empezaría a afectar a los
grandes tenedores 18meses des-
pués de la entrada en vigor de la
ley, ha sido el puntomás conflicti-
vo en la negociación de casi un

cargamedia del coste de la hipo-
teca o del alquiler en el presu-
puesto personal o de la unidad de
convivencia, más los gastos y su-
ministros básicos, supere el 30%
de los ingresosmedios o de la
rentamedia de los hogares”. Ade-
más, tendrán que verificar que “el
precio de compra o alquiler haya
experimentado en los cinco años
anteriores a la declaración un cre-
cimiento acumulado al menos
cinco puntos porcentuales supe-
rior al acumulado del IPC”, según
el borrador.

año entre los socios de Gobierno.
Para los socialistas representaba
una línea roja, mientras que para
Podemos era un aspecto irrenun-
ciable, al que accedió hace unas se-
manas Pedro Sánchez a cambio de
encarrilar los Presupuestos de
2022. El anteproyecto establece
que serán las administraciones
competentes (comunidades autó-
nomas) las que podrán declarar zo-
nas demercado residencial tensio-
nado “en cualquiera de susmodali-
dades”, es decir, compraventa o al-
quiler. Deberán constatar que “la 33 Más información en la pág. 34
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D. CABALLERO MADRID 

Nadia Calviño, vicepresidenta y mi-

nistra de Asuntos Económicos, y Pe-

dro Sánchez, presidente del Gobier-

no, llevan un mes dando la batalla de 

las cifras, frente a lo que dicta el or-

ganismo oficial de estadística, el INE, 

hasta el punto de plantear un nuevo 

concepto de PIB que mida mejor, 

como ellos sostienen, el crecimiento 

económico.  

El INE desbarató las previsiones 

económicas del Gobierno y ahora es 

el Ejecutivo el que responde para de-

fender sus propias cifras. La institu-

ción le asestó un duro golpe al reba-

jar el crecimiento del segundo tri-

mestre del 2,8% al 1,1%. Las reacciones 

externas no se hicieron esperar con 

reducciones de previsiones (BBVA 

Research, Caixabank Research, FMI...), 

y las que están por llegar (Funcas, 

Banco de España...). 

El Gobierno, pese al hachazo de 

Calviño busca desautorizar al INE 
con un nuevo concepto de PIB

RESPUESTA AL RECORTE DEL SEGUNDO TRIMESTRE
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Estadística y los analistas, no ha va-

riado un ápice su 6,5% de crecimiento 

esperado para 2021 y 7% para 2022. Y 

bajo el escenario de críticas por el in-

movilismo del Ejecutivo, ahora han 

tratado de acallar las reprimendas na-

cionales e internacionales con un foro 

para darle un nuevo aire al concepto 

de PIB. 

El Ministerio de Asuntos Económi-

cos de Nadia Calviño organizó ayer un 

evento para debatir sobre cambiar el 

concepto de PIB, porque consideran 

en La Moncloa que este indicador se 

ha quedado obsoleto para medir el alza 

económico. Tanto el presidente como 

la vicepresidenta consideran que este 

indicador cuenta con múltiples caren-

cias de medición.
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O N D E F M A My Jn Jl A S O

ArcelorMittal  28,400  4,35 50,27 

Tubos Reunidos  0,410  3,57 99,02 

Aedas  24,700  3,56 23,57 

Prisa  0,560  3,52 -37,40 

Talgo  4,600  3,49 11,25 

Arima  9,340  3,32 12,53 

OHLA  0,680  3,05 23,12 

Banco Sabadell  0,670  2,75 89,83 

Grenergy  32,950  2,65 -15,08 

Caixabank  2,610  2,52 25,19 

-

-

+

+

Los que más suben

Evolución del Ibex 35

Gas natural 6,006$ 9,98% Brent Oro

Mayores subidas y bajadas internacionales

VALOR VALORAÑO (%)

PRECIO

Eurostoxx 50 Eurostoxx 50

Dow Jones Dow Jones 

Ftse 100 Ftse 100

PRECIO

AÑO (%)

% %

Los que más bajan

Codere  0,340 -17,11 -73,42 

Audax  1,400 -8,03 -27,23 

Prosegur Cash  0,610 -5,31 -20,34 

Solaria  16,230 -4,27 -31,32 

GAM  1,480 -3,90 29,82 

Cie Automotive  22,760 -3,31  5,39 

Miquel y Costas  12,000 -3,23 13,76 

Montebalito  1,570 -3,09  9,43 

San José  4,300 -2,93 -2,56 

Soltec  6,780 -2,93 -48,64 

L'Oreal 388,05  5,08 

ASML Holding 690,50  3,63 

Walt Disney 172,09 1,59 

Home Depot 371,22 1,39 

Airbus 109,78 -1,44 

Total 43,81 -0,94 

American Expr. 182,3 -2,63 

Amgen Inc. 207,63 -0,77 

Antofagasta 14,810 3,03 

BHP Group 19,960 2,83 

BAE Systems 5,740 -2,65 

Smiths Group 13,900 -2,28 

1.792,30$  0,39%84,960$  0,38%

DIA (%)CIERRE DIA (%)CIERRE
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